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Р А С Т У Т

Н А Д О И
В Зырянском районе под

ведены итоги конкурса мо
лочнотоварных ферм за вто
рую неделю мая. Первое ме- 
сто присуждено коллективу 
Туендатской МТФ колхоза 
«Россия», обеспечившему на
дой от коровы по 67,6 кило
грамма, а ежедневный — на 
0,7 килограмма выше, чем за 
предыдущую неделю. Отме
чена хорошая работа живот-

О ДВОРЕ, где мы бе
седуем с дояркой Во- 
роновской молочното

варной фермы совхоза име- 
ни XX I съезда КПСС Анной 
Яковлевной Вороновой,
плотный запах кукурузного 
силоса, сухого сена, вита
минной травяной муки: пе
ред вечерней дойкой коров 
хорошо покормили, и они 
спокойно дожидаются своих 
хозяек. Анна Яковлевна, как 
и другие доярки, неторопли
во подмывает вымя у оче
редных коров; аппараты, 
словно к ним и не прикаса
ются руки человека, посте
пенно движутся вдоль ко
ровьего ряда. Среднесуточ
ные надои на ферме в эти 
первые майские дни превы
сили десять килограммов 
от коровы, у Анны Яковлев
ны они килограмма на пол
тора выше. Доярка между 

■ делом рассказывает:
— С аппетитом уминают 

буренки витаминную травя
ную муку в смеси с сеном. 
Надои на глазах повыша
ются. Не молоко. ч прямо 
сливки. Кукурузный силос 
тоже молокогонный корм, да 
не всегда он качественным 
бывает. Ну, а сенаж неда
ром гнилажом зовут, редко 
удается он кормозаготови- 
телям...

Этот разговор возник в 
йамяти, когда через некото
рое время в райкоме партии 
я сидел и слушал руководи
теля районного штаба по 
проведению областного кон
курса молочнотоварных
ферм, начальника райсель- 
хозуправления Н. А. Пысто- 
гова. Николай Абрамович 
сетовал на то, что дойное 
стадо в расчете на одну ко
рову ежедневно получает 
рационы по 10—11 кормо- 
единиц, а среднесуточные 
надои, упав в начале апре
ля, все еще ниже прошло
годнего уровня.
у — Наверное, штаб заслу
шивал на своем заседании 
кого-нибудь из управляю
щих отделениями или ' за
ведующих фермами, коль

новодов Мишутинской, Тав- 
линской и Громышевской 
ферм, где среднесуточные на
дои возросли на 0,5—0,6 кило
грамма.

В индивидуальном сорев
новании лучшие результаты 
— у доярок М. И. Сливкиной 
из колхоза им. X X II съезда 
КПСС (за неделю получено 
от коровы по 106,8 килограм
ма молока), Н. А. Архиповой 
из колхоза им. Фрунзе (103 
килограмма) и Э. Ю. Куляги- 
ной из колхоза «Россия» 
(95,2).

Г. МИХАЙЛОВА.

скоро с началом конкурса 
надои пошли вниз?

— Да, но непосредственно 
на местах.

— Значит, выездные засе
дания штаба проводили?

— Приедут, знаете, спе
циалисты управления на 
ферму, посмотрят, что к че
му, подскажут, совещание 
соберут.

и о |» е д и -  н  о .1 ч а  и о в  и, ы
Все предпосевные работы, 

включая лущение, ведут ме
ханизаторы совхоза «Молча- 
новский». В Молчановском 
отделении вносят минераль
ные удобрения на посевах 
озимой ржи и пастбищах, а 
также под посев кукурузы. 
Подготовлены первые сотни 
гектаров полей для сева яро
вых зерновых. Все гусенич
ные тракторы работают в

молока, меньше, чем во 
многих северных районах. 
Может быть, подумалось 
мне, местные руководители 
в погоне за обилием кормо- 
единиц на условную голову 
совершенно забыли о силе 
различных кормов, их про
изводственной отдаче. Ведь 
кормоединица — понятие 
абстрактное, она не пахнет

две смены. Наряду с опыт
ными хорошо трудятся здесь 
молодые м е х а н и з а т о р ы  
В. Васильчук, А. Селивер
стов, В. Белов и i другие. Да
же начинающие трактористы 
перевыполняют сменные за
дания на 20—40 процентов.

В Гришкинском отделении 
на подкормке многолетних 
трав отличился Н. И. Конд
рашов — механизатор, при

кормозаготовительные агре
гаты, или осени, когда все 
корма будут исследованы на 

цвет и запах, содержание 
протеина и каротина, уголь
ной, молочной и масляной 
кислот. Словом, на качест
во. В совхозе «Авангард» — 
самом южном хозяйстве об
ласти — мы просим расска
зать, как планируется нынче

Конкурс ферм: письма из Кожев- 
никовского района 1. ЧЕ РЕ З  

АБСТРАКТНЫЕ ОЧКИ
— Согласитесь, что не чув

ствуется конкретности в ра
боте штаба?

— Не столько, конечно,
сделали, сколько надо, —
поддакивает Николай Аб
рамович.

— Ну, а как же все-таки с 
продуктивностью, ведь кор- 
мов-то нынче в районе раза 
в полтора больше, чем в 
прошлом году?

Причины выстраиваются 
в логическую цепочку. Тут 
и суровая зима, и затянув
шаяся весна, и слабый рас- 
тел коров — промахи прош
логодней работы, и пока еще 
неудовлетворительное вос
производство дойного стада, 
и дефицит животноводче
ских кадров, особенно спе
циалистов. Похоже на вдум
чивый анализ. Но мешанина 
причин еще более плотным 
туманом, чем прежде, за
крывает картину положения 
в кожевниковском животно
водстве: в южном районе с 
солидной кормовой базой в 
прошлом году надоили от 
каждой коровы всего лишь 
около 2.400 килограммов

ни хлебом, ни молоком, ни 
потом. Она и прелназначе- 
на-то всего лишь для срав
нительной оценки кормов и 
без соотношения в них бел
ка, протеина и каротина не 
может применяться даже 
для составления рационов. 
Внушительная цифровая 
форма кормоединиц — что- 
то вроде большого мыльного 
пузыря. Не случайно доярки 
и скотники оперируют в ос
новном килограммами и 
центнерами, когда речь за
ходит о дневном рационе 
или о наличии кормов на 
фуражном дворе.

Меры веса в ходу и у кор- 
мозаготовителей. Их зара
ботная плата прямо пропор
циональна количеству заго
товленного сена, силоса, се
нажа, витаминной травяной 
муки. Но за качество кормов 
пока еще платят не во всех 
хозяйствах, поэтому кормо- 
заготовители лишь на корот
кое время видят в кормах 
их конкретную суть...

Чтобы проследить проти
воречия подобного рода, сов
сем не обязательно ждать 
лета, когда на луга выйдут

зеленый конвейер (в хозяй
стве более тысячи коров, 
очень мало пастбищ и нет 
летних площадок). Выясня
ется, что пока еще четкой 
схемы зеленого конвейера 
здесь нет и о его гибкой ор
ганизации заботится лишь 
главный зоотехник, но от
нюдь не агрономическая 
служба. Механизаторам в 
силу экономических причин 
до зеленого конвейера нуж
ды нет, бригадиры механи
зированных бригад часто 
идут у них на поводу. Дело 
иногда доходит до обмана 
администрации. В конце 
концов в июне-июле обна
руживается, что травы од
ного срока уже переросли и 
не годятся на корм скоту, а 
травы другого срока еще не 
подошли. Надои, естествен
но, падают. Такая практика 
в прошлом году привела к 
тому, что за лето от каж
дой коровы было получено 
всего-навсего по семьсот ки
лограммов молока, менее 
чем по шесть килограммов в 
сутки.

Благодаря тому, что в 
«Авангарде» в прошлом го-

бывший в совхоз на весенним 
сев из райсельхозтехники. 
На бороновании клеверов 
ежедневно хороших показа
телей добиваются трактори
сты В. Никифоровский и 
А. Кальмай.

В совхозе «Тунгусовский» 
закрывают влагу, в «Знаме
ни» еще настраиваются, ссы
лаясь на то, что почва не по
дошла.

И. МАКАРОВ.

ду сумели заготовить зна
чительное количество вита
минной травяной муки, про
дуктивность коров нынче с 
начала года превысила про
шлогодний уровень на 103 
килограмма. Но этот хоро
ший задел легко растеряет
ся в течение года, если те
перь же не позаботиться о 
надежном обеспечении дой
ного стада в летние месяцы 
действительно сочным кор
мом в достаточном количе
стве. На осенний, переход
ный период необходимо за
пасти, как это делают в сов
хозе имени 50-летия СССР 
Томского района («Красное 
знамя» от 2 мая 1979 года), 
корнеплоды, тем более, что 
некоторый опыт возделыва
ния турнепса в «Авангарде» 
уже есть. Чтобы повернуть 
земледельцев лицом к сов

хозным животноводческим 
нуждам (совхоз в рамках 
производственного объедине
ния специализируется на 
производстве молока), нуж
но слово и дело первого ру
ководителя, партийной, проф
союзной и комсомольской 
организаций, то есть кон
кретная и обстоятельная ра
бота с людьми.

Наверное, есть смысл ор
ганизовать сквозной кормо
заготовительный отряд из 
тех механизаторов, которые 
зимой не чураются живот
новодства и кому интересы 
главной совхозной отрасли 
дороже других. Возделыва
ние корнеплодов молено по
ручить звену опытных ме
ханизаторов, а для ручной 
прополки и прореживания 
привлечь школьников, ор
ганизовав для них лагерь 
труда и отдыха. Только то
гда абстрактные кормоеди- 
ницы займут в технологиче
ских расчетах животновод
ческой отрасли свое закон
ное место и не будут очаро
вывать совхозных и управ
ленческих специалистов и 
руководителей своей мни
мой обстоятельностью.

В. ДРОЗДОВ, 
наш спец. корр.

Кожевниковский район.

Навстречу Д ню

работника леса в лесном цехеовласш
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П Я Т Ь  Д Н Е Й -  
5.000 К УБОМЕТРО В

Самой высокой выра
ботки среди вахтовых 
участков Прикетья доби
лась комсомольско-моло
дежная бригада Николая 
Воронова из Аслановского 
леспромхоза. При плане 400 
механизаторы заготавли
вали до тысячи кубомет

ров за день. За пять дней 
работы в дальних делянах 
уложено в штабеля около 
пяти тысяч кубометров 
древесины. Сменная вы
работка на валочную ма
шину превысила 350 кубо
метров.

Ф. ЮРЬЕВ.
Верхнекетскнй район.

М А Л Ы Х  Р Е К
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Валерий Константинович Зуев возглавляет лесосечную 
бригаду Ергайского леспромхоза. Хорошо поработал кол- и 
лектнв в марте и апреле. На предмайской вахте лёсору- I  
бы выполняли задания на 130—140 процентов.

Сейчас бригада Валерия Константиновича взяла повы
шенные обязательства в честь Дня работника леса. Об 
этом рассказал передовой бригадир на слете передовиков 
лесозаготовительного производства в Томске.

Фото Н. Потапова.

П Е Р В Ы Е  Б А Р Ж И
11 мая на рейд лесокомбината в Ташаре пришли пер

вые баржи с лесом. Всего за четыре дня разгружено бо
лее 11 тысяч кубометров. Восемь барж находятся под 
разгрузкой. На Томский лесопромышленный комбинат 
первая древесина поступила 15 мая.

Свежее сырье поступает из Ергайского леспромхоза и 
производственного объединения Чулымлес. К этим по
ставщикам присоединились уже Каргасокский лесопро
мышленный комбинат и Парабельский леспромхоз, от
правившие четыре баржи с фанерным кряжем и хвой
ной древесиной. С 16 мая к ним добавится и Тогурский 
лесопромышленный комбинат.

В пути под разгрузкой сейчас находятся 16 барж. В мае 
необходимо перевезти по плану около 458 тысяч кубомет
ров круглого леса. Из-за большой задержки навигации 
предстоит очень напряженная работа.

Р. МОРЖЕВСКИЙ,
старший инженер отдела сплава Томлёспрома.

И Д У Т  п л о т ы  
ПО КЕТИ И ЧУЛЫМУ

Двадцать один теплоход направлен на плотбища Аси- 
новского лесопромышленного комбината. На Линевском, 
Тегульдетском, Берегаевском и Черноярском сплавных 
участках взято на буксир 12 плотов.

На Нижнем Чулыме из Батурина в Новостройку выве
дены два плота объединения Чулымлес.

Взяты на буксир первые плоты в Ингузетском сплав
ном участке Тогурского лесопромышленного комбината. 
Всего в бассейн реки Кеть направлено 17 теплоходов.

В. ГРИГОРЬЕВА.

В Бакчарском районе нет 
больших рек. Но в эту весну 
немало хлопот причиняет по
ловодье даже на таких реч
ках, как Бакчар, Андарма, 
Икса, Галка. Кое-где, чтобы 
подвезти обед работающим в 
поле механизаторам, прихо
дится думать о переправе — 
восстанавливать мосты, изы
скивать лодки.

Но в целом эта помеха не

такая серьезная, как позднее 
поспевание почвы. Полевые 
работы в районе начались 10 
мая, вносится подкормка, 
идет боронование зяби, надо 
бы приступать и к севу. 
Сравнительно неплохо созда
ется фронт для посева зер
новых в совхозах «Прогресс», 
им. Калинина, «Заветы Иль
ича».

В. ГРИГОРЬЕВ.

НАГРАДЫ
Р О Д И Н Ы

Указами от 14 мая 1979 го
да Президиум Верховного 
Совета РСФСР за активное 
участие в освоении недр и 
развитии нефтегазового ком
плекса Западной Сибири и 
достигнутые трудовые ус
пехи наградил от имени 
Президиума Верховного Со
вета СССР большую группу 
работников предприятий и 
организаций различных ми
нистерств. В том числе по 
Томской области:

МЕДАЛЬЮ «ЗА ОСВОЕНИЕ 
НЕДР И РАЗВИТИЕ НЕФ
ТЕГАЗОВОГО КОМПЛЕКСА 
ЗАПАДНОЙ СИБИРИ»

По Министерству газовой 
промышленности СССР:

Жз’йкова Германа Констан
тиновича — заместителя ди
ректора объединения Томск- 
трансгаз.

Медведева Анатолия Ма
каровича — линейного тру
бопроводчика Юргинского 
линейного производственно
го управления магистраль
ных газопроводов объедине- , 
ния Томсктрансгаз.

По Министерству лесной и 
деревообрабатывающей про
мышленности СССР:

Болгова Николая Иванови
ча — тракториста Каргасок- 
ского лесопромышленного 
комбината.

Черевача Бориса Федото
вича — начальника лесо
пункта Каргасокского лесо
промышленного комбината.

Щербакова Валерия Андре
евича — вальщика леса 
Каргасокского лесопромыш
ленного комбината.

По Министерству монтаж
ных и специальных строи
тельных работ:

Приходу Виталия Акимо
вича — старшего производи
теля работ Стрежевского 
участка треста «Двигатель- 
монтаж».

Стрельникова Юрия Пав
ловича — заместителя нача
льника Западно-Сибирского 
производственно - распоря
дительного управления (го
род Новосибирск).

По Министерству строитель
ства СССР:

Баранову Александру Ва
сильевну — заместителя на
чальника отдела Томского 
территориального управле
ния строительства.

Колосова Александра Ива
новича — начальника отдела 
Томского территориального 
управления строительства.

Ларионову Майю Алек
сандровну — старшего инже
нера Томского территориаль
ного управления строитель
ства.

Муравьева Геннадия Фе
доровича — начальника Том
ского территориального уп
равления строительства.

Осину Екатерину Семе
новну — старшего инженера 
Томского территориального 
управления строительства.

Фишера Владимира Федо
ровича — первого заместите
ля начальника Томского 
территориального управле
ния строительства.

♦

ПЕРЕДОВОЙ ОПЫТ — 

ВСЕМ Л Ю Ц Е Р Н Е -  
Ш И Р О КО Е  П О Л Е

Есть стыковка грузового корабля
СООБЩЕНИЕ ТАСС iiillliiiiilllliiillliiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiuiHUili,

Такая многолетняя куль
тура, как люцерна, широко 
распространенная в Запад
ной Сибири, пока не райони
рована в Томской области, 
хотя в диком виде произ
растает люцерна желтая, 
особенно в поймах рек. Лю
церна возделывается в от
дельных хозяйствах: от-
кормсовхозе Кожевниковско- 
го района, например, с 1965 
года и в совхозе «Авангард» 
того же района с 1969 года. 
Общая площадь посева лю
церны в области на 1979 год 
составляла свыше 1.000 гек
таров, в основном в Кожев- 
никовском и Томском райо
нах.

Люцерна — древняя кор
мовая культура в мировом 
земледелии, возделывается 
около 5 тысяч лет. Как бо
бовое растение, она содер
жит в два раза больше кор
мового белка по сравнению 
со злаковыми травами. 
Расширение посевов этой 
культуры позволит быстрее 
решить проблему дефицита 
белка в кормах животных 
и способствовать значитель
ному снижению перерасхода 
кормов в хозяйствах.

Преимущество люцерны 
как кормовой культуры за
ключается также в том, что 
она зимостойкая и многолет
няя и может произрастать 
на одном участке до 8 и 15 
лет, следовательно, высевать 
ее нужно вне полей севообо
рота, ближе к агрегатам 
АВМ в целях использования 
ее зеленой массы на произ
водство травяной витамин
ной муки.

Люцерна — культура вы
сокоурожайная: выход зеле
ной массы достигает 200— 
500 центнеров с гектара, или 
сена 50—125 ц/га. Урожаи до 
250 ц/га были получены в 
совхозе «Авангард»..

Результаты изучения био
логических особенностей не
которых видов и сортов лю
церны, полученные в Сибир
ском ботаническом саду Том
ского университета с 1972 по 
1978 год, показали, что для 
возделывания в южных 
районах нашей области наи
более перспективны сорта 
люцерны «марусинекая 425», 
пестрогибридная «таежная» 
селекции Тулунской госсе-

лекстанции и желтая «оран
жевая 115» селекции. 
СибНИИСХоза.

Люцерна к почвам сравни
тельно нетребовательна и 
дает высокие урожаи зеле
ной массы и семян на серых 
и темно-серых лесных поч
вах с содержанием гумуса не 
менее 3 и не более 7 процен
тов. Под основную обработ
ку почвы (зяблевую вспаш
ку) вносят органические 
удобрения, в предпосевную 
обработку — полное мине
ральное удобрение из расче
та 1,5 ц азотных, 1,5 ц ка
лийных и 3 ц простого су
перфосфата в физическом 
весе на гектар. Люцерна 
очень отзывчива на фосфор
ное и особенно калийное 
удобрения при возделывании 
на серых лесных почвах.

Необходимо, чтобы уча
сток, отведенный под посев 
люцерны, был чистым от 
сорных растений, особенно 
опасны для люцерны пырей 
ползучий, осот желтый... и 
фиолетовый.

Лучший срок посева лю
церны — весенний, вторая 
половина мая. При июнь

ских сроках посева и отсут
ствии осадков ростки люцер
ны погибают от недостатка 
влаги. Норма высева семян 
при 100-процентной хозяй
ственной годности — 4 кило
грамма на гектар. Это обес
печивает лучшее кущение 
растений. При загущении 
посевов наблюдается израс- 
тание растений в высоту, 
отсутствие бокового ветвле
ния, растения полегают, что 
затрудняет их уборку при 
выращивании на корм и за
тягивает вегетацию при вы
ращивании на семена, кото
рые в таких условиях не 
вызревают.

Посев семян люцерны про
изводится травяными, овощ
ными и за неимением тако
вых зерновыми сеялками. 
При этом в качестве баллас
та с семенами люцерны вы
севается мелкий гранулиро
ванный суперфосфат в ко
личестве 15—20 килограммов 
на гектар.

При посеве люцерны на 
семена лучшим является по
сев с междурядьями в 30 см. 
В зависимости от целевого 
назначения посев люцерны 
может быть чистый (без по
кровной культуры), когда 
нужно получить семена. 
Посев на корм можно про
водить с покровной культу
рой, в качестве которой це
лесообразно высевать овес с 
уменьшенной нормой высе
ва на 40—50 процентов. Сна
чала высевается овес, потом 

в обязательном порядке про

водится прикатывание поч
вы в целях равномерного 
размещения в посевном слое 
почвы и равномерной задел
ки мелких семян люцерны. 
Посев люцерны проводится 
поперек рядков овса, при 
этом очень важно равномер
но заделать семена люцер
ны: на тяжелых почвах на 
глубину 1,5, на средних —2 и 
на легких — 3 сантиметра. 
После посева необходимо 
провести прикатывание поч
вы.

В условиях Сибири очень 
важно своевременно убрать 
покровную культуру, чтобы 
создать необходимые усло
вия для роста и развития 
растений люцерны до ухода 
в зиму. Следует учитывать, 
что почки возобновления 
побегов урожая следующего 
года закладываются в кор
невой шейке (коронке) лю
церны в августе. Оптималь
ная высота среза покров
ных культур — 15—20 см. В 
год посева люцерны при 
большом линейном росте 
растений в высоту целесооб
разно проводить подкашива
ние сенокосилками на высо
ту 10—15 см за три-четыре 
недели до прекращения ве
гетации.

Очень важно на второй и 
последующие годы жизни 
люцерны весной, после тая
ния снега, удалить с посевов 
стерню покровных культур 
катками или тыльной сторо
ной борон. Провести бороно
вание посевов с тем, чтобы

разрушить почвенную корку, 
уничтожить всходы сорных 
растений и сохранить влагу. 
Затем внести подкормку с 
заделкой в почву минераль
ных удобрений в составе: 
азотных 1,5 ц, калийных 
1,5 ц и фосфорных 3 ц на 
гектар в физическом вес^.

Для растений люцерны 
характерно то, что с каждым 
последующим годом жизни 
ее корневая шейка (коронка) 
углубляется в' почву на глу
бину 5—7 см, что обеспечи
вает ее перезимовку. Поэто
му на посевах люцерны чет
вертого и последующих лет 
жизни следует весной прово
дить лущение дисковым 
лущильником с небольшим 
углом атаки (10—15 граду
сов) в целях рыхления за- 
дернелого слоя почвы. В 
совхозе «Авангард» Кожев- 
никовского района провели 
лущение старого посева лю
церны под углом атаки 10 
градусов, это ускорило рост 
и развитие растений; в ре
зультате было получено 64 
центнера семян.

Уборку зеленой массы 
люцерны второго и после
дующих лет жизни следует 
проводить в фазе начала 
цветения, с 10 июля. После 
уборки люцерна хорошо от
растает, и в конце сентября 
можно убрать второй уро
жай этой культуры для про
изводства витаминной муки.

С. РЫБАКОВА, 
научный сотрудник Си
бирского ботанического 

сада.

15 мая 1979 года в 9 часов 
19 минут московского време
ни осуществлена стыковка 
автоматического грузового 
транспортного корабля «Про
гресс-6» с орбитальным пи
лотируемым к о м п л е к с о м  
«Салют-6» — «Союз-32».

Грузовой корабль доставил 
на орбиту топливо для объе
диненной двигательной уста
новки станции «Салют-6», 
оборудование, аппаратуру, 
материалы для обеспечения 
жизнедеятельности экипажа 
и проведения научных иссле
дований и экспериментов, а 
также почту.

После проведения манев
ров на орбите, выполненных 
по командам Центра управ
ления, корабль «Прогресс-6» 
вошел в зону действия бор
товых автоматических сис
тем сближения корабля и 
станции «Салют-6», обеспе
чивших поиск, сближение, 
причаливание и стыковку 
космических аппаратов.

Процессы причаливания и 
стыковки контролировались 
экипажем орбитального ком
плекса — товарищами Ляхо
вым и Рюминым.

Автоматический грузовой 
корабль «Прогресс-6» при
стыкован к стыковочному 
узлу, расположенному на

агрегатном отсеке станции 
«Салют-6».

На всех этапах сближения 
и стыковки космических ап
паратов связь с экипажем 
орбитального к о м п л е к с а ,  
прием телеметрической ин
формации с корабля «Про- 
гресс-6» и станции «Са
лют-6» надежно обеспечива
лись средствами наземного 
командно - измерительн о го  
комплекса, включающего из
мерительные пункты, распо
ложенные на территории 
Советского Союза, и научно- 
исследовательские суда Ака
демии наук СССР «Космо
навт Юрий Гагарин», «Кос
монавт Георгий Доброволь
ский», «Космонавт Павел Бе
ляев», «Космонавт Владислав 
Волков», «Космонавт Влади
мир Комаров», «Боровичи», 
«Невель», «Кег остров», 
«Чажма», находящиеся в ак
ватории Мирового океана.

По данным телеметричес
кой информации и докладам 
экипажа, бортовые системы 
станции «Салют-6», корабля 
«Союз-32» и грузового кораб
ля «Прогресс-6» работают 
нормально.

Самочувствие космонавтов 
Владимира Ляхова и Вале
рия Рюмина хорошее.

•Y
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О П Ы Т И П Р О Б Л Е М Ы  ВАХТЫ

ШИШИ Партгруппа- 
я д р о  к о л л е к т и в а

В нынешнем году коллективу Каргасокекого ордена 
«Знак Почета» лесопромышленного комбината предстоит 
вахтовым методом заготовить и вывезти 242 тысячи ку
бометров леса да еще уложить в запасЗб тысяч кубомет
ров. Это почти четвертая часть годовой программы пред
приятия. -

Успех вахт будет зависеть от деловитости партийного 
комитета, умелой расстановки коммунистов, боевитости 
партийных групп вахтовых коллективов.

дается коммунистами, затем— Главная забота партко
ма, — сказал в беседе с на
шим корреспондентом секре
тарь партийного комитета 
Ю. Г. Шашиль, — о повы
шении эффективности орга
низационных и идейно-вос
питательных мер, обеспечи
вающих достижение по
ставленной цели.

Опыт, которым мы распо
лагаем, учит, что цель до
стигается тогда, когда в тру
довом коллективе создано 
боевое ядро. Им и стали 
партийные группы.

В этом году на вахтах бу
дет- работать около 50 ком
мунистов, объединенных в 
шесть партгрупп.
. С большим умением, ини
циативно работает парт
группа вахты Косец Средне- 
Тымского лесопункта. Ее 
возглавляет тракторист Вла
димир Александрович Ари
стов. Коммунисты выступа
ют поборниками новой орга
низации труда, хозрасчета, 
бережного отношения к ма
териальным ценностям. Они 
непримиримы к недостат
кам, активисты идейно-вос
питательной работы. Не 
удивительно, что в прошлом 
году эта вахта была лучшей 
на комбинате. И в нынеш
нем первой высадилась на 
Косце. Здесь уже работают 
106 человек, вся техника. 
Начал действовать центо об
щественно-политической ра
боты.

Другие вахты еще в пол
ную меру не развернулись. 
По ряду причин—организа
ционных, да и в силу недо
статочной оперативности, — 
некоторые коллективы (По- 
делга Ново-Югинского и 
Лымбелькарамо Октябрьско
го лесопунктов) работают 
еще не в полном составе, на 
базе, как правило, двух трак
торов, оставленных там с 
прошлой вахты. В ближай
шие дни туда будет достав
лена необходимая техника, 
приедут люди, и вахты от
кроют свой трудовой счет. 
Сразу же пройдут собрания 
партийных групп.

— Что сделано парткомом 
для повышения боевитости 
партгрупп?

— Партком утвердил спе
циальный план мероприятий 
по развертыванию организа
торской и идеологической 
работы на вахтах. В нем не
малое место отведено рабо
те группам. Дело в том, что 
на них ложится огромная 
забота о делах вахтовых 
коллективов, начиная, от ор
ганизации труда, социали
стического соревнования и 
кончая контролем за орга
низацией быта, питания...

Все вахты работают на 
принципах хозрасчета. Пре
жде чем заключить договор 
с администрацией, он обсуж-

всем коллективом, рассмат
риваются формы организа
ции труда, расстановки лю
дей.

В этом году на вахтах соз
даются профсоюзные орга
низации на правах цеховых. 
Успех их деятельности бу
дет зависеть от того, как 
партийная группа сумеет 
повлиять на рост ответст
венности членов профсоюза.

Вахтовые коллективы рас
полагают всем необходимым 
не только для труда, но и 
разумного отдыха, развер
тывания массово-политиче
ской работы. Повсеместно , 
созданы центры обществен
но-политической работы. 
Размещаются они в хоро
ших помещениях, даже клу
бах. Ну, а организовать их 
деятельность, наладить си
стематическое чтение лек
ций, докладов, проведение 
бесед, выпуск стенных га
зет, боевых листков, «мол
ний», обсуждение фильмов, 
книг, вечера отдыха — все 
это забота партийных групп.

Безусловно, партком ком
бината оказывает большую 
помощь партийным группам.
О коллективах вахт забо
тится райком КПСС. К ним 
приезжают идеологические 
работники, художественные 
коллективы из Томска. Эту 
помошь высоко ценят вах
товики.

Много трудностей в работе 
коммунистов вахт. Поэтому 
партком обобщает лучший 
опыт. Сейчас мы готовим 
семинар-совещание парт
групоргов. Он пройдет на 
одной из вахт. Организуем 
учебу идеологического акти
ва, работающего в вахтовых 
коллективах.

Недавно группа ответст
венных работников, в кото
рую входили заместитель се
кретаря парткома, предста
витель рабочкома, секретарь 
комитета ВЛКСМ, побывала 
на вахтах. Замечено немало 
недостатков, в том числе и 
в наглядной агитации, реше
нии бытовых вопросов и т. д. 
Все, что можно было решить 
на месте, — решалось сразч. 
Но немало еще предстоит 
сделать. Вывод этот сделан 
и парткомом, и руководст
вом комбината, его служба
ми. Соответствующие пооу- 
чения даны заместителю ди
ректора комбината, эконо
мическим службам, главно
му технологу.

Партком будет постоянно 
контролировать выполнение 
мероприятий по организа
ции работы на вахтах, ока
зывать помощь партийным 
группам.

Веседу вел
Г. КАЧУШКИН.

Если говорить о ходе вы
полнения нефтеразведчика- 
ми области решений шестого 
пленума Томского обкома 
партии по дальнейшему уве
личению разведанных запа
сов нефти и газа, то нельзя 
не отметить их большую 
работу. За один только про
шлый год объем проходки 
глубоких скважин в целом 
по геологоуправлению возрос 
на 24 процента. Благодаря 
этому открыты два новьШ 
нефтяных месторождения и 
одна новая залежь на ранее 
известной площади. Получе
ны новые геологические 
данные по строению Кали
нового, Нижне-Табаганского, 
Северо-Останинского и Ур- 
манского месторождений. 
Наши знания пополнились 
интересными материалами 
по палеозойским отложени
ям.

К сожалению, хороший за
чин не привел к полному 
успеху: план по проходке 
скважин мы в прошлом году 
не выполнили. Справился 
со своей программой только 
коллектив Западной нефте
разведочной экспедиции. 
Поэтому проблемы бурения, 
организации производства 
в этом процессе сегодня 
имеют решающее значение 
для буровиков области. Ведь 
во всем цикле строительст
ва скважин бурение ■— са
мый важный этап, самый 
трудоемкий, дорогостоящий 
и длительный. И можно с 
полным основанием утверж
дать, что конечные резуль
таты коллективов экспеди
ций в целом зависят от то
го, насколько слаженной бу
дет работа буровых бригад.

За примерами далеко хо
дить не .надо. Не ошибусь, 
если скажу, что в основе по
стоянного успеха деятель
ности Западной НРЭ — хоро-

ПРОГРАММА РОСТА -  ОБЩЕЕ ДЕЛО
З А  В Ы С О К И Е  С К О Р О С Т И  П Р О Х О Д К И
шо поставленная работа бу
ровиков Николая Ивановича 
Верещаки и Евгения Фоми
ча Федюшкина. Их бригады 
вот уже пятнадцать лет бес
прерывно обеспечивают вы
полнение заданий по буре
нию и почти не знают ава
рий.

В то же время нас не мо
жет не тревожить то обстоя
тельство, что в прошлом го
ду из четырнадцати буровых 
бригад управления выполни
ли план только две, а в пер
вом квартале нынешнего го
да — три коллектива.

Разумеется, существуют 
многие объективные причи
ны срыва программы. Это и 
недостаток , авиатранспорта, 
и перебои в материально- 
техническом снабжении. Но 
считать эти причины основ
ными нельзя. Мы имеем 
огромные 'резервы улуч
шения работы буровиков, 
причем использование
этих резервов зависит, 
как правило, непосредст
венно от буровых масте
ров и руководимых ими 
бригад.

Рассмотрим такой пока
затель, как аварийность.
В прошлом году аварий
ные работы на бурении 
составили в ТТГУ шесть 
процентов общего балан
са времени, а в первом 
квартале эти потери воз
росли до восьми процен
тов. Лидирует в этом ряду 
Васюганская нефтеразве
дочная экспедиция: за три

первых месяца года ее 
бригады затратили на ава
рийные работы 1.145 часов 
из 6.322.

Неужели нужно разраба
тывать какую-то особую 
программу мероприятий,
чтобы не допустить падения 
металла с устья в ствол 
скважины? А ведь именно 
так произошли аварии на 
скважинах № 2 Еллей-Игай- 
ской площади, № 17 — Ка
линовой. Что. это, .как не 
проявление общей недисцип
линированности?

Очень велики еще вспо
могательные работы. Они 
отнимают в целом по управ
лению до тридцати процен
тов рабочего времени. Имен
но здесь и содержатся скры
тые простои бригад по тем 
или иным причинам: это и
непомерно длительные про
мыслово-геофизические ра
боты, и ненужные промыв
ки. А  причина, по сути дела, 
одна: плохое состояние ство
ла скважины из-за некаче
ственного глинистого раст
вора. А контроль за состоя
нием раствора ведь должен 
вестись постоянно, строго.

Иными словами, наруше
ние технологии работ — ос
новная беда наших бурови
ков. Все последние ЧП на 
скважинах связаны с этим. 
Так случилось, в частности, 
на скважине № 293 Верхне- 
Комбарскох? площади (буро
вой мастер А. П. Невесенко), 
№ 2 Еллей-Игайской (мастер 
М. Г. Каримов).

Очень часто не только (бу
ровые бригады, но и руко
водство экспедиций как бы 
забывают, что бурение сква
жин — не самоцель, а лишь 
средство получения геологи
ческого результата. Такая 
«забывчивость» неизбежно 
приводит к снижению каче
ства работ. Это в первую 
очередь относится к такой 
вайсной операции, 1гак отбор 
керна. Разные коллективы 
ведут его в одинаковых 
условиях, а результат совер
шенно различный. Конечно, 
керноотбор из трещинова
тых пород палеозоя пока 
еще остается инженерной 
проблемой, но даже здесь 
одни коллективы могут из
влекать до сорока и более 
процентов керна, тогда как 
другие считают своим пре
дельным уровнем 10—20, а то 
и менее процентов. Резко 
контрастны показатели, по
лученные, например, на 
Мыльджинском месторожде
нии, которое бурили две 
экспедиции — Васюганская 
и Западная. Сравнение этих 
данных убедительно показы
вает: васюганцы относятся
к проблеме повышений ка
чества работ без должной 
серьезности.

Тревожит и малый энту
зиазм при внедрении новой 
техники и технологии буре- __ 
ния. В последнее время в 
некоторых буровых юэллек- 
тивах стал наблюдаться кон
серватизм в ■ этом вопросе. 
Стали забывать даже и то,

что было внедрено ранее, а 
новые разработки, инстру
менты и механизмы встре
чают «в штыки». Так было, 
например, при внедрении 
керноотборочных снарядов 
и новых, весьма эффектив
ных, калий-полимерных ра
створов в Александровской 
нефтеразведочной g экспеди
ции.

Теперь о проблемах, не 
относящихся непосредствен
но к технике й технологии 
работ, но имеющих _ прямое 
отношение к росту эффек
тивности и качества бурения.

Прежде всего это вопросы 
социалистического соревно
вания. Если внутри коллек
тивов экспедиций и в обла
стном масштабе соревнова
тельный процесс организо
ван в целом хорошо, то о 
взаимодействии двух сосед
них предприятий этого ни
как не скажешь. На бумаге, 
например, буровики Запад
ной экспедиции много лет 
соревнуются со своими кол
легами из Среднего Васюга- 
на, каргасокцы — с алек- 
сандровцами. На деле все 
это —■ не более чем формаль
ность. Соседи не ездят друг 
к другу, не обмениваются 
опытом, не подводят итогов. 
Думаю, что 1гикого не надо 
убеждать в том, что здесь 
кроется один из серьезней
ших резервов. Значит, об
щественные организации экс
педиций обязаны поработать 
энергично, результативно."

То же относится и к вне

дрению бригадного хозрасче
та. Коллектив Западной экс
педиции, первым ставший 
на путь работы по-зло- 
бински, смог наладить по
точность процесса строи
тельства скважин. В то же 
время в других экспедициях 
к этому важнейшему эконо
мическому рычагу продол
жают относиться формально. 
Далеко не везде бригады 
научились считать поступле
ние и расход материалов. 
А ведь с учета все и начина
ется. Администрация экспе
диций до сих пор не может 
наладить своевременное под
ведение итогов хозрасчет
ной деятельности. В резуль
тате доброе начинание за
стыло на одном месте.

В самое последнее время 
мы наметили ряд серьезных 
мероприятий, которые поз
волят существенно повысить 
эффективность и качество 
бурения, увеличить ско
рости проходки. Продол
жится процесс специализа
ции буровиков, будут созда
ны подготовительные брига
ды. Создадим также пуско
наладочные звенья, чтобы до 
минимума уменьшить «окна» 
между монтажом и бурени
ем. Будет организовано буре
ние опорно-технологических 
скважин в каждой экспеди
ции силами лучших бригад 
— это позволит полнее выя
вить. наши неиспользован
ные возможности.

Программа, обеспечиваю
щая дальнейший рост неф
теразведочного производства, 
достаточно обширна. Чтобы 
реализовать ее, нужны объе
диненные усилия многих 
коллективов, всех звеньев 
ТТГУ, каждого буровика.

В. ЛЫЧЕВ, 
главный инженер Том
ского геологического уп

равления.
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ВАЖНЫЙ ФРОНТ БОРЬБЫ ЗА КОММУНИЗМ
Лекцией «Наука и идеоло

гия» завершились 14 мая в 
столице общественно-поли
тические чтения «Важный 
фронт борьбы за комму
низм». Они были посвяще
ны книге товарища Л. И.

Брежнева «Актуальные
вопросы идеологической ра
боты КПСС».

Чтения организовали МГК 
КПСС и правление Всесоюз
ного общества «Знание».

(ТАСС).
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П Р О Ч Н А Я  С В Я З Ь

ЛЮБОВЬ КУЛЬМЕНЕВА РАБОТАЕТ 
В ШЛИФОВАЛЬНО-СБОРОЧНОМ ЦЕ
ХЕ № 2 ГПЗ-5 ШЛИФОВЩИЦЕЙ. 
СРЕДНЯЯ ВЫРАБОТКА РАБОТНИЦЫ 
— 120 — 125 ПРОЦЕНТОВ В СМЕНУ.

КОМСОМОЛКА КУЛЬМЕНЕВА — АК
ТИВНАЯ ОБЩЕСТВЕННИЦА, ЧЛЕН 
ЦЕХОВОГО КОМИТЕТА ПРОФСОЮЗА.

Ф ото Б. Некрасова.

ПРИ ОТЛИЧНОМ КАЧЕСТВЕ
На заводе режущих ин

струментов ПОПОЛНИЛСЯ 

список комсомольско-мо
лодежных коллективов, 
бросивших вызов извест
ной бригаде Юрия Югая 
из цеха № 6. Предмай
ское соревнование в их 
число выдвинуло бригаду 
станочников, возглавляе
мую Георгием Валиевым.

Молодые станочники тру
дятся в цехе сверл и выпу
скают только экспортную 
продукцию. Бригада, как 
правило, перекрывает пла

нируемые показатели как 
по объемам, так и по каче
ству. Есть здесь и свои ли
деры. Пример подает бри
гадир: Георгий выполняет 
планы на 135—140 процен
тов. Не уступают бригадиру 
наладчик Тамара Миронен
ко, токари Алексей Мечта- 
ев, Вадим Крайний, Генна
дий Козлов, Галина Ежова.

Три — пять лет — таков 
средний стаж станочников. 
Но за это время большинст
во рабочих овладело всеми 
профессиями. Поэтому

здесь почти полная взаимо
заменяемость. Она позволя
ет бригаде маневрировать 
силами, расставлять людей 
так, чтобы добиваться мак
симального эффекта. В 
больших потенциальных 
возможностях коллектива 
убедил Всесоюзный комму
нистический субботник:
бригада при отличном каче
стве продукции перевыпол
нила сменное задание в два 
с лишним раза.

О. БОРИСЕНКОВА.
Завод режущих инструментов.
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Как вас 
обслуживают? 1 И Hi

За годы десятой пятилетки 
программой развития на- 
рбдного . хозяйства преду
смотрено увеличить объем 
бытовых услуг в полтора ра
за по сравнению с предыду
щей. Причем сельский сер
вис намечено развивать опе
режающими темпами — к 
1980 году объем услуг должен 
возрасти в 1,7 раза.

Анализ работы прошедших 
трех лет, первого квартала 
нынешнего года показывает, 
что бытовики области справ
ляются с народнохозяйствен
ным планом. Выполнены за
дания по реализации, но
менклатуре услуг. Широко 
внедрены химическая чист
ка и крашение одежды, ре
монт радиотелевизионной 
аппаратуры и бытовой, тех
ники, вязка трикотажных 
изделий и ряд других видов 
услуг. Заказы выполняются 
на более высоком уровне.

Все это достигнуто систе
мой последовательных мер. 
внедрением которых занима
ется многотысячный коллек
тив бытовиков. Укрепляется 
материально-техническая ба
за, ведется дальнейшая спе
циализация производства, со- 
вершеиствчется структура 
управления производством. 
Словом, и томская служба 
быта становится все более 
индустриальной. А  это соот

ветствует требованиям, изло
женным в постановлении ЦК 
КПСС «О работе Министер
ства бытового обслуживания 
населения РСФСР по Улуч
шению качества выполнения 
заказов и повышению куль
туры обслуживания труагя- 
шихря».

Все предыдущие годы пя
тилетки областное управле
ние бытового обслуживания 
придавало особое значение 
развитию бытовых услуг на 
селе. И это понятно: здесь
живет большинство труже
ников ведущих отраслей 
производства области — лес
ники, нефтяники, геологи, 
работники сельского хозяй
ства. Объем услуг с?лянам за 
три прошедших года возрос 
более чем на миллион руб
лей. В районах построено 10 
бытовых предприятий, полу
чила широкое распростране
ние современная форма об- 

. служивания через сеть ком
плексных приемных пунктов 
—их насчитывается более 150.

В ■ большинстве районных 
комбинатов бытового обслу
живания. лишь за один про
шлый год объемы услуг воз
росли на 8 — 20 процентов. 
Наилучшие результаты до
стигнуты в Александров
ском, Бакчарском, Зырян
ском, Кожевниковском, Ча- 
инском и других районах.

В нынешнем году мы смо
жем обеспечить опережаю
щий рост объемов услуг для 
сельских жителей. Однако 
успокаиваться рано. В ряде 
районов крайне недостаточ
но комплексных приемных 
пунктов, населению предла
гается ограниченное число 
услуг. Например, в Верхне- 
кетском, Каргасокском райо
нах каждый житель получа
ет их всего на 10 рублей при 
среднеобластном показателе 
14, а в Томском и Первомай
ском районах он еще ниже.

Для ликвидации диспро
порции в оказании услуг на 
одного жителя коллегия 
облбытуправления наметила 
ряд мер. Они связаны с наи
более полным использова
нием производственных
мощностей КБО, улучше
нием работы комплексных 
пунктов, областных объеди
нений. Особое внимание уде
лим укреплению связей 
КБО и областных объедине
ний. В этом ключ к полному 
использованию мощностей 
производственной базы.

Специализированное объе
динение Томскоблхимчистка 
в нынешнем году должно 
оказать услуг на 780 тысяч 
рублей — в 1,47 раза больше 
по сравнению с 1975 годом. 
Кроме предприятий в Том
ске, у головного объедине

ния имеются ателье в Кол- 
пашеве, Асине, Белом Яре, 
фабрика в Стрежевом. Всю
ду — первоклассное обору
дование, но постоянно в ра
боте лишь 60 процентов его. 
В чем причина? Районные 
комбинаты бытового обслу
живания плохо организуют 
сбор заказов у населения.

Еще хуже положение с ре
монтом радиоаппаратуры и 
бытовой техники. Во всех 
районах есть специализиро
ванные мастерские, уком
плектованные специалиста
ми, а спрос населения на их 
услуги удовлетворяется лишь 
наполовину. Головные объе
динения слабо контролиру
ют работу своих филиалов, 
а в КБО отговариваются 
тем, что заказов от населе
ния... не поступает.

С целью урегулирования 
этих отношений намечена 
организация в ряде районов 
производственных управле
ний. Созданное в прошлом 
году РПУ в Томском районе, 
опыт других областей убеж
дают в необходимости про
должить эту работу.

Что еще необходимо для 
улучшения сельского серви - 
са? Нужна помощь сфере 
быта со стороны райиспол
комов, сельских Советов на
родных депутатов в подборе 
кадров, обеспечении специа

листов жильем,, выборе 
удобного режима работы для 
большинства жителей, орга
низации доставки сырья, 
материалов, расширении пло
щадей.

Такая же поддержка тре
буется службе быта в Том
ске. Здесь имеются неплохие 
дома быта, один из них сдан 
в конце прошлого года. Но 
все они, за исключением по
следнего, перегружены.
Большинство мастерских 
размещается в приспособ
ленных помещениях, да и 
тех не хватает. Лишь поло
виной площадей располагает 
объединение, ведающее па
рикмахерскими, фотогра
фиями. Не хватает помеще
ний под ателье по пошиву 
и ремонту одежды, бытовой 
техники, ювелирных изде
лий. По этой же причине не 
внедряется и такая услуга, 
как ремонт мебели. ■

Чтобы улучшить обслужи
вание томичей, облбытуправ- 
ление наметило в 1979—1980 
годах оказать сверх плана 
услуг на 450—500 тысяч руб
лей. Предусмотрено оснаще
ние предприятий новой тех
никой, внедрение современ
ных технологий производ
ства, улучшение воспитания 
кадров. Но не менее очевид
но и другое: поставленная
задача посильна при условии, 
если в ее решении будут за
интересованы и производст
венные коллективы, и испол
ком городского Совета.

В. СМИРНОВ,
главный инженер оол- 

быгуправления.

О практической направленности 
у ч е б ы  в о б ъ е д и н е н и и

экономической
С и б к а б е л ь s

Куре на эффективность и 
качество — ключевая зада
ча десятой пятилетки. Что
бы успешно решить ее, на
до настойчиво овладевать 
знаниями экономики, новей
шими методами управления 
социалистическим произ
водством. «Развивая дальше 
экономическое образование, 
— говорил товарищ Л. И. 
Брежнев на XX V  съезде,— 
мы должны позаботиться о 
том, чтобы оно в максималь
ной степени способствовало 
повсеместному распростра
нению передового опыта ор
ганизации труда, внедрению 
в производство достижений 
науки и техники».

Как же обстоят дела в 
этом отношении в объедине
нии Сибкабель? Здесь дейст
вуют 61 школа коммунисти
ческого труда, в которых 
основы экономики изучают 
1.480 рабочих, и 14 эконо
мических школ, где учатся 
232 инженерно-технических 
работника. Занятия в эконо
мических школах ведут 
главные специалисты и 
опытные инженеры, а шко
лами коммунистического 
труда руководят лучшие 
мастера, технологи и меха
ники, начальники цехов.

На службу экономического 
образования поставлена лек
ционная пропаганда. В про
шлом году на эту тему про
читано 180 лекций. В объе
динении создан экономиче
ский совет, школы' снабже
ны учебными и наглядными 
пособиями.

Можно сказать, что дей
ствует довольно стройная си
стема, экономического обра
зования трудящихся. Одна
ко ценность любых знаний 
заключается в их практиче
ском применении. Поэтому 
в методике занятий особенно 
важно внедрение таких ак
тивных форм обучения, как 
написание и защита рефе
ратов, практические зада
ния, изучение передового 
опыта.

Большую роль сыграли 
школы коммунистического 
труда во внедрении личных 
планов повышения произво
дительности труда по мето
ду московского завода «Ди
намо». На занятиях не то
лько знакомились с этим 
методом, но и «примеряли» 
его к себе, разрабатывали 
и ' обсуждали конкретные 
планы. Накануне принятия 
личных планов на 1979 год 
им опять были посвящены 
занятия в школах коммуни
стического труда. В резуль
тате творческого подхода к 
разработке личных планов 
.родился ряд пунктов для 
планов оргтехмероприятий 
цехов и в целом объедине
ния.

Раньше волочильщики

много времени теряли на 
замене быстроизнашиваю- 
щихся победитовых волок. 
Рабочие подсчитали, что то
лько более длительное ис
пользование волок даст по
вышение производительнос
ти их труда на 0,5—1 про
цент. Получив такое зада
ние, инженерная и техноло
гическая службы разработа
ли и внедрили наиболее 
стойкие синтетические воло
ки. И так позиция за пози
цией рассматривалась ор
ганизация труда и производ
ства, намечались меры по ее 
улучшению.

В этом учебном году в 
школах коммунистическо
го труда изучается тема: 
«Бригадный подряд—форма 
хозяйственного расчета».^Цо 
полного внедрения хозрасче
та в производство еще дале
ко, но его идеи,воздейству
ют на слушателей школ уже 
сегодня. Группа пропаганди
ста Т. Э. Клейна, мастера 
цеха № 7, всерьез взялась 
за введение режима эконо
мии на грубом волочении, 
не допускает неоправданных 
отходов материалов. В уни
версально-кабельном цехе 
созданы сквозные бригады, 
что позволило ликвидиро
вать простои, связанные с 
заправкой и перезаправкой 
станков. Работа сквозной 
бригады по единому наряду 
обеспечила повышение про
изводительности труда на 
несколько процентов. В шко
ле коммунистического труда 
волочильного цеха, руково
димой начальником цеха 
А. Ф. Катасоновым, подсчи
тали: если объединить в одну 
бригаду в смене электриков, 
слесарей, волочильщиков, а 
также работающих на обжи
ге, возможен переход на 
бригадный хозрасчет. С та
ким предложением они и об
ратились к начальнику це
ха. В настоящее время эти 
предложения изучаются. А 
вот в цехе шахтных кабе
лей идея восторжествовала, 
с первого апреля его отде
ления перешли на хозрас
чет.

Изучение передового опы
та пропагандист технолог 
цеха № 3 Г. М. Толоконни
кова' построила на приме
рах коллектива. На заняти
ях одна из лучших изоли
ровщиц Галина Кравцова 
рассказала об организации 
своего труда, затем на ра
бочем месте показала прие
мы и методы скоростной и 
высококачественной изоля
ции проводов. Этим дело не 
закончилось. Молодым ра
ботницам после ■ изучения 
передового опыта предла
галось показать на практи
ке, чему они научились. А 
Галина Кравцова оценивала

их работу, подмечала, у ко
го что еще не ладится и по
чему. Такие практические 
занятия во многих цехах пе
реросли в смотры-конкурсы 
мастерства. Обычно они 
проводятся в нерабочие дни, 
а участвует в них почти 
весь коллектив цеха.

Более углубленное изуче
ние экономики и управления 
производством на научной 
основе идет в экономичес
ких школах, в которых 
учатся инженерно-техниче
ские работники. Результат: 
технологи заводоуправления 
создали в объединении сис
тему комплексного управле
ния качеством. Слушатели, 
экономической школы, руко
водимой главным техноло
гом объединения Н. Е. Па-р,1Г1 
хряевым, в своих рефера
тах разработали ряд стан
дартов предприятия. Мно
гие из них применены в 
производстве.

При изучении темы «Тех
ническая подготовка произ
водства как один из важней
ших этапов научно-техниче
ской революции» инженеры 
и техники отдела главного 
конструктора основательно 
изучили положение дел в 
цехах. Было выявлено не1- 
мало производственных уча
стков, которые в смысле те
хнической подготовки тре
бовали внимания конструк
торов. В отделе родилось не
сколько ценных предложе
ний по механизации и авто
матизации трудоемких про
цессов. Их внедрение про
водят сами слушатели шко
лы.

Полученные знания спо
собствовали коллективу том
ских кабельщиков в прове
дении технического перево
оружения и реконструкции 
цехов. За годы десятой 
тилетки е  объединении ус
тановлено 130 единиц нового 
оборудования, внедрено 20 
новых технологических про
цессов. Это обеспечило рост 
объемов производства и по
вышение качества выпуска
емой продукции, а также 
высвобождение в цехах 
около 200 человек. Первый 
квартал 1979 года отмечен 
чдарной работой коллектива. 
Выпущено товарной продук
ции 26,6, реализовано 26,4 
процента от годового плана.

Администрация и общест
венные организации убеж
дены в благотворном влия
нии экономической учебы: 
она раеттгиояет кругозор слу
шателей, будит инженерную 
мысль, творческое отноше
ние рабочего к выполнению 
планов и заданий. Поэтому 
производственные планы и 
мероприятия воспитательно
го характера здесь прочно 
связывают г ччебой.

Л. СЕЛИВАНОВ.

« Т 0Г У Р С К Й Е  П А Р А Д О К С Ы »
Под таким заголовком в 

газете «Красное знамя» 11 
апреля 1979 года опублико
вана критическая коррес
понденция. Бюро Колпашев- 
ского горкома партии рас
смотрело вопрос о неудов
летворительной работе То- 
гурского лесопромышленного 
комбината по выполнению

планов и социалистических 
обязательств, дана критиче
ская оценка стилю руковод
ства предприятием. За до
пущенный срыв руководите
ли Тогурского лесопромыш
ленного комбината наказа
ны в партийном порядке.

На совместном заседании 
партийного и рабочего ко

митетов обсуждено выступ
ление газеты. В подразделе
ниях комбината проведены 
партийные и рабочие собра
ния по итогам работы с на
чала года, обсуждены при
чины отставания и просче
ты в организации труда на 
лесозаготовках.

Партийный, рабочий ко
митеты, администрация ком
бината разработали меро
приятия по ликвидации до
пущенного отставания во IX 
и III кварталах текущего го
да. Долг по вывозке сокра
щен в течение апреля на 6 
тысяч кубометров.

Н. ТОЧЕНОВ, 
секретарь Колпашевско- 

го горкома КПСС.
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« j g  Л .СОСТОЯВШЕМСЯ в апреле заседании бюро Том- 
ского горкома партии были подведены итоги рабо- 

в  В ТЫ по благоустройству за первый квартал. На нем 
отмечались те заметные сдвиги; которые произошли в 
нашем городе. Эти изменения чрезвычайно важны, по
скольку влияют на закрепление кадров, эстетическое 
воспитание населения. Между тем в благоустроительных 
работах вскрыто немало недостатков. Это прежде всего 
распыление сил и средств по многочисленным объектам, 
не всегда высокое качество производства раоот.

Весна открыла новый сезон благоустройства. Чем он 
будет отмечен? Насколько подготовлены к нему город
ские организации? Какие уроки извлечены из прошлых 
лет? Об этом рассказывают участники «круглого стола».

фронта работ. Б этом мы со
средоточили силы только на 
плановых объектах. Соблю
дение графиков, качество 
работ взяли под свой конт
роль партийная и профсо
юзная организации.

Н. Ф. Паршаков, началь
ник ДСУ-2:

— Мы ставим целью объе
динить силы, чтобы успеть 
завершить весь объем работ, 
предусмотренных графиком. 
Среди наиболее важных

Томска. Нас справедливо 
упрекают в том, что уход за 
старыми посадками недоста
точен. Создали специальный 
участок, хотя, к сожале
нию, он пока маломощен.

П. Л. Мирунко, главный 
инженер института ТомСк- 
гражданпроект:

— Мы стараемся проекти
ровать больше парков, скве
ров, зеленых зон. Вот и 
нынче будут р а з б и т ы  
большой парк на правом бе

Н. А. Сергеев: - замести
тель Председателя Томского 
горисполкома:

— Всем известно, что ны
нешний год для нашего го
рода особенный — ему ис
полняется 375 лет. На благо
устройство областного цент-' 
ра выделено более 16 мил
лионов рублей и около 10 
миллионов будет вложено 
промышленными предприя
тиями.

Их освоение зависит от 
продуманного планирова
ния, разумного использова
ния. На одной из сессий 
горсовета утвержден план 
благоустройства на нынеш
ний год, в котором по-преж
нему основное внимание 
уделено комплексности ве
дения работ

Как и прежде, в центре 
внимания — центральные 
магистрали, приведение в 
порядок проспекта имени 
Фрунзе, установка гранит
ных бордюров по проспекту 
имени Кирова, завершение 
подпорных лестниц по про
спекту имени Ленина. В 
плане числится и немало 
«новых» улиц. Важные объ
екты также — памятник 
воинам-томичам, погибшим. 
в годы Великой Отечествен
ной войны, который наме
чено открыть в июле, авто
дорога в речной порт, дру
гие. Предстоит завершить 
переходящие объекты.

Создано городское произ
водственное управление до
рожного строительства и 
благоустройства. В его со
став вошли дорожный ре
монтно-строительный трест, 
районные комбинаты по 
благоустройству и спецавто- 
хозяйство. Кроме того, при 
этом управлении организо
ван отдел технического над
зора. который будет кон-

БЛ А Г © У С Т Р О Й С Т В  О — З А Б О Т А  О Б ЩА Я

ПЕРЕД НОВЫМ СЕЗОНОМ
« К Р У Г Л Ы Й  С Т О Л »  Р Е Д А К Ц И И

тролировать подготовку про- 
ектно-сМетной документа
ции. ход выполнения работ, 
приемку объектов в эк
сплуатацию. Наконец. ут
верждены графики для каж
дого объекта. Все это, не
сомненно, позволит вести 
благоустройство планово 
добиваться более высокого 
качества, полного освоения 
средств.

Г. Г. Тагильцев, главный 
инженер городского произ
водственного управления до
рожного строительства и 
благоустройства:

— Наша организация
только создана, но мы по
старались добросовестно 
подготовиться к сезону. Го
това вся проектно-сметная 
документация, подразделе
ния треста обеспечены 
строительными материала
ми. Прошли собрания в 
коллективах, нацелившие на 
своевременное • завершение 
объектов. Впрочем, об этом 
руководители подразделений 
расскажут сами.

Г. Д. ЙедосЯасов, управля
ющий городским дорожным 
ремонтно-строительным тре
стом:

— В прошлом году нас,уп
рекали в разбросанности

объектов — площадь Юж
ная, проспект имени Фрун
зе, мост через реку Ушайку 
в поселке Новом и другие.

Д. Е, Краснов, начальник 
РСУ ГАИ:

— Надо признать, что 
нынче улучшится не только 
состояние, но и оформление 
дорог. Впервые используем 
термопластовую разметку. 
Будет установлено много 
новых светофоров. 500 до
рожных знаков.

Ю. Л. Стаматин, • началь
ник Томскгорсвета:

— Лучше станет и освеще
ние города. Будет построено 
20 километров наружных се
тей в скверах, зеленых зо
нах, на отдельных улицах. 
Широко используем светиль
ники с натриевыми лампа
ми.

А. В. Дубровин, начальник 
РСУ зеленого строительства:

— На многих объектах бу
дут нынче работать озеле
нители. В достаточном коли
честве заготовлено семян, 
удобрений, . в оранжереях 
подрастает рассада. Начали 
расчистку старых и раз
бивку новых газонов. Скоро 
приступим к посадке де
ревьев. Б озеленении найдет 
отражение мотив 375-летия

О Р И Е Н Т И Р  -  Р А Б О Ч А Я  П Р О Ф Е С С И Я

М о е  п р и з в а н и е - т о к а р ь
Дорогая редакция! Среди 

моих знакомых ребят, за
канчивающих школу, нема- 

. ло таких, которые стоят на 
распутье: куда пойти рабо
тать или учиться? Я по мере 
возможности рассказываю 
им о профессии, которую 
выбрал сам, о своем учили
ще. Однажды меня пригла
сили в Дом культуры ГПЗ-5 
для того, чтобы я выступил

«Д Е Т И  В С С С Р »
Так называется , статисти

ческий сборник, подготов
ленный ЦСУ СССР и выпу
щенный издательством
«Статистика».

Он посвящен Междуна
родному году ребенка и со
держит материалы о семье, 
воспитании и обучении под
растающего поколения, об 
охране здоровья матери и 
ребенка, данные о сети и 
контингентах дневных об
щеобразовательных школ, 
дошкольных, детских вне
школьных и лечебно-профи
лактических учреждений, о 
развитии физкультуры и 
спорта.

(ТАСС).

М Е Р Ы

П Р И Н Я Т Ы

Статья в «Красном зна
мени» под заголовком «Си
ла и беззащитность слова» 
(24 марта. № 69) и итоги 
межрайонной летучки жур
налистов, проходившей в 
г. Колпашеве. обсуждены на 
открытом партийном собра
нии редакции газеты «За 
коммунизм» с участием за
ведующего отделом пропа
ганды и агитации райкома 
КПСС В. Ф. Ничмперовича. 
Критика в адрес газеты при
знана справедливой.

Для улучшения работы 
намечены конкретные меры: 
на еженедельных летучках 
регулярно проводится ана
лиз публикуемых материа
лов, при редакции создана 
школа журналистского ма
стерства. Повышению ма
стерства способствуют так
же работа заочной школы 
рабселькоров, творческие от
четы журналистов в трудо
вых коллективах, стажиров
ка работников редакции в 
областной газете «Красное 
знамя». Все журналисты 
учатся в университете 
марксизма-ленинизма при 
Томском обкоме КПСС.

Об этом нам сообщил 
первый секретарь Чаинского 
райкома КПСС И. Григорьев.

перед родителями школьни
ков. И тут я понял, как Ма
ло знают они и их дети о 
системе профтехобразова
ния. Некоторые мамаши с 
усмешкой переглядывались: 
мол, давай, давай, агитируй, 
а мы своих, пока в вузе не 
провалятся, в училище не 
пошлем.

Вот с этого и начну: я
тоже из числа «провалив
шихся». Не подумал как

следует, подал заявление в 
мединститут — не прошел 
по конкурсу. Сейчас, когда 
поближе познакомился с 
профессией токаря, понял, 
что это мое призвание. Руки 
с детства тянулись к метал
лу. Первые трудовые навы
ки я получил в школе 
№ 54 г. Томска. Там, в учеб
ной мастерской, любил вы
тачивать различные краси
вые вещи.

регу реки Томи, бульвар по 
проспекту ‘имени Кирова, 
сквер, на ^лице Пушкина.

П. С. Сухотеплый, началь- ■ 
ник научно-производствен
ных мастерских объедине
ния Томскреставрация:

— Нынче будет произведе
но работ на миллион руб
лей, реставрировано четыре 
памятника деревянного зод
чества, 8 фасадов и т. д. Од
нако нас беспокоит тот 
факт, что районные комби
наты по благоустройству не 
доводят обустройство усадеб 
до конца и многие реставри
рованные здания выглядят 
неряшливо.

Г. Г. Тагильцев:
— Основная, задача рай

онных комбинатов по благо
устройству — содержание в 
рабочем состоянии дорог. Но 
им запланированы благо
устроительные работы и на 
объектах реставрации.
Спрос за их выполнение бу
дет более строгим. Впрочем, 
этим должны заниматься и 
подразделения грржилуп- 
равления.

П. В. Савиных, начальник 
горжилуправления:

— На обустройстве усадеб 
предстоит освоить более 600 
тысяч рублей — в полтора

В техническом училище 
№ 2, куда я пришел после 
десятилетки, мне пришлось 
познакомиться с более слож
ным станком. Первую свою 
деталь точил по чертежу. 
Ну и поволновался же я! 
Однако мастер все объяс
нил, показал — со временем 
дело пошло на лад. Когда 
научился точить более слож
ные детали, такая радость 
охватила меня: ведь эта де
таль будет служить людям, 
и сделал ее я!

Современный универсаль
ный станок требует боль
ших знаний, поэтому нам 
преподают спецтехнологию.

раза больше, чем в предыду
щем. Большая часть этих 
средств будет вложена в 
строительство и ремонт дет
ских площадок, хоккейных 
кортов, изготовление малых 
архитектурных форм. Без 
помощи жильцов нам, ко- . 
нёчно Же, не обойтись. На
мерены шире создавать ре
монтные дружины, бригады, 
которые бы занимались очи
сткой, озеленением своих 
усадеб.

А. Т. Андреев, начальник 
Ленинского районного ком
бината по благоустройству:

— Коллектив комбината 
полон решимости удержать 
переходящее Красное знамя 
горкома партии и гориспол
кома, которое получил по 
итогам работы первого квар
тала. Чтобы справиться с 
напряженной программой, 
по опыту прошлого года бу
дем привлекать к благоуст
ройству студентов, школь
ников, 5кителей.

П. Ф. Замятин, начальник 
Советского районного ком
бината по благоустройству:

— Нам предстоит выпол
нить большой объем по ре
монту дорог, ливневых кол
лекторов. Но главная задача 
сезона — завершение строи
тельства производственной 
базы, которая позволит в 
будущем значительно уве
личить объем благоустрои
тельных работ.

А. И. Руденко, начальник 
ГРСУ-18:

— Перед нашим управле
нием стоит задача — приве
сти в порядок фасады мно
гочисленных зданий. Мы го
товились к тому, что требо
вания и к срокам, и к каче
ству работ нынче повысят

ся. С этой целью сформиро
вали бригады, обучили рабо
чих, решили вопрос, с обес
печением инструментами, 
материалами. Ремонтом бу
дут заняты 16 бригад отде
лочников, три звена же
стянщиков, столяры. Пред
стоит обновить 170 тысяч 
квадратных метров фасадов.

Внедрена система управ
ления качеством. «День ка

чества» на объектах будет 
проводиться еженедельно. 
Многие объекты будут сда
ны с паспортами, гаранти
рующими добротность ре
монта.

И. А. Якуба, начальник 
спецавтохозяйства:

—■ Добиться соблюдения
технологии, более высокого 
качества уборки _ -— такую 
цель ставит и коллектив 
спецавтохозяйства. Эта за
дача вполне выполнима, по
скольку техникой мы обес
печены в достатке. Что на
мерены сделать в этом го
ду? Широко внедрить звень
евой метод уборки. Разрабо
тано 23 графика кольцевого 
обслуживания. На 15 про
центов возрастут объемы 
вывозки мусора из Ленин
ского района, откуда больше 
всего поступает жалоб. Усо
вершенствуем несколько 
подметально-уборочных ма
шин.

Нынче на предприятиях, 
занятых благоустройством, 
заблаговременно заготовле
ны материалы, отремонти
рована техника, проведена 
работа с людьми. В этом за
верили все участники «кру
глого стола». Однако в пер
вом квартале освоено всего 
17 процентов выделенных 
средств. И хотя основной 
объем благоустроительных 
работ проводится в теплое 
ввемя года, названная циф
ра свидетельствует °  том, 
что на большинстве пред
приятий пока не разверну
лись по-настоящему.

Медленно берутся за рабо
ту озеленители. А  между 
тем, несмотря на то, что 
Томск пвинято считать зе
леным гочодом, в нем на 
каждого жителя приходится 
всего 7 квадратных метров 
насаждений, что ниже сред
них показателей.

Затяжные холода, непого
да отодвинули начало ве
сеннего благоустройства.
Тем более важно заняться 
сейчас им активно, по-дело
вому. 375-летие Томска 
каждый коллектив должен 
встретить достойно.

ДОРОГОЙ О Б Р А З  И Л Ь И Ч А

В БЛИЖАЙШЕЕ ВРЕМЯ РЕДАКЦИЯ НАМЕРЕНА 
ПРОВЕСТИ РЕЙД ПО ОБЪЕКТАМ БЛАГОУСТРОЙСТ
ВА И ПРОВЕРИТЬ ВЫПОЛНЕНИЕ ПЛАНОВЫХ ЗА
ДАНИЙ.

материаловедение, черчение, 
основы механизации и ав
томатизации производства, 
научную организацию труда. 
Очень хочется быть таким 
же большим мастером свое
го дела, как выпускники 
нашего училища кавалеры 
ордена Ленина Владимир 
Яковлевич Кузин, Виктор 
Сергеевич Черкасский и 
другие ветераны подшипни
кового завода.

У нас созданы все условия 
и для учебы, и для интерес
ного, отдыха. Я участвую в 
художественной самодея
тельности, в заводской хок

кейной команде (есть и фут
больная, и волейбольная). 
Базовый завод имеет Дом 
спорта и Дом культуры.

Я после службы в армии 
хочу работать на подшипни
ковом заводе и учиться за
очно в техническом 'вузе.

Приглашаю восьмикласс
ников и выпускников сред
ней школы к нам в гости. 
Посмотрите, может, именно 
здесь, где острый резец ре
жет металл, — ваше призва
ние.

Виктор УСТИНОВ, 
учащийся группы тока

рей ТУ-2.

И с т о р и я
о д н о й

скульптуры
У меня в руках недавно 

вышедшая в Афинах книга 
«Великий Октябрь и Гре
ция». Автор книги — изве
стный греческий журналист 
Орфеас Йкономидие пишет 
о том, как весть о победе 
Октября, идеи В. И. Ленина 
всколыхнули прогрессивную 
общественность Греции, с 
каким интересом и симпа
тией трудящиеся страны 
следили за становлением Со
ветской власти в нашей 
стране.

Мое внимание привлекли 
страницы книги, рассказы
вающие об истории созда
ния известным греческим 
скульптором Костосом Фос- 
колосом скульптуры В.. И. 
Ленина. Это послужило по
водом для, моей встречи и 
беседы с автором книги, хо
рошо знавшим К. Фосколо- 
са, которого нёт в живых.

...15 апреля 1926 года во 
дворце Заппион в Афинах 
открылась национальная 
художественная выставка. 
Среди множества произве
дений греческих художни
ков и скульпторов в одном 
из залов был выставлен 
гипсовый бюст В. И. Лени
на. Скульптор К. Фосколос 
воспользовался для его соз
дания широко. известной 
Фотографией, на которой 
Владимир Ильич изображен 
выступающим 3 апреля 1917 
года с броневика у Фин
ляндского вокзала в Петро
граде. Для того, чтобы прео
долеть цензурные рогатки, 
Фосколос назвал свою 
скульптуру «Оратор».

Это было трудное время, 
вспоминает О. Йкономидие. 
В июле 1925 года власть в 
стране захватил генерал 
Пангалос. Началась травля 
коммунистов. Компартия, ее 
газета «Ризоспастис» и мно
гие другие прогрессивные 
органы печати были запре
щены. В тюрьмы и лагеря 
на отдаленных островах бы
ли брошены противники 
диктаторского режима.

В этих условиях нужна 
была большая смелость, что
бы представить на выставку 
бюст Ильича. Ведь все, свя
занное с образом и деятель
ностью В. И. Ленина, нахо
дилось тогда в Греции под 
строжайшим запретом.

На открытие выставки 
явился сам диктатор Панга
лос в сопровождении целой 
свиты генералов. Увидев

бюст Ленина, он оцепенел, 
потом истерически закри
чал: «Кто это сделал?». Сто
явший в двух-трех шагах от 
диктатора Фосколос подо
шел к не?.ху и с гордостью 
ответил: «В, ваше превосхо
дительство... Это, как види
те, «Оратор»!»—«Нет, меня 
не проведешь... Это Ленин»,
— воскликнул Пангалос.

«Конечно, ваше превосхо
дительство, вы не ошиблись. 
Это в самом деле Ленин», — 
подтвердил Фосколос. Воп
ли Пангалоса привлекли,

\ внимание многочисленных 
посетителей, «Зачем ты его 
слепил? Что ты нашел в 
нем?» — продолжал кричать 
диктатор. «Я хотел изобра
зить оратора и образ его 
увидел в чертах Ленина», — 
спокойно ответил скульптор.

«Я отстегаю тебя кнутом,
— завопил диктатор, сжи
мая кулаки. — Где ты на
шёл этого Главного больше
вика? Я тебе покажу, несча
стный!»

Впоследствии бюст В. И. 
Ленина работы К, Фосколо- 
са стал непременным участ
ником собраний компартии, 
митингов и собраний рабо
чих, молодежи. Образ Вла
димира Ильича вдохновлял 
их на борьбу за свободу и 
демократию.

В 1929 году, когда в Афи
нах был создан рабочий 
клуб, Фосколос. передал ему 
бюст Ильича. «Только про
шу вас, будьте осторожны, 
сохраните скульптуру — это 
моя святыня...»

И в самом деле, скульп
тор, по воспоминаниям дру
зей, очень любил свое про
изведение. «Когда-нибудь,— 
мечтал он, — я скоплю не
много денег и сделаю его в 
мраморе».

История бюста на этом не 
кончается, продолжал Ико- 
номидис. В 1932 году в Афи
нах проездом оказался Ана
толий Васильевич Луначар
ский. Увидев бюст Влади
мира Ильича, он восклик
нул: «Удивительное произ
ведение! Сразу видно, что 
автор — грек. Он вложил в 
этот бюст всю свою душу и 
не только правдиво передал 
образ Ленина, но и наделил 
егр чертами ораторов древ
ней Эллады».

К сожалению, дальнейшая 
судьба бюста неизвестна. По 
территории Греции прокати
лась война, один за другим 
сменялись диктаторские ре
жимы. Вместе со всем гре
ческим народом эти тяже
лые времена пережили и 
лучшие представители твор
ческой интеллигенции Гре
ции. Среди них находился и 
скульптор Костас Фосколос, 
дерзнувший в мрачные годы 
диктатуры Пангалоса пред
ставить на выставку бюст 
Ленина.

Е. ПЕТРОВ,
корр. ТАСС.

Афины.
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БУДАПЕШТ,^ 14 мая. Се
годня здесь открылось засе
дание Комитета министров 
иностранных дел государств 
— участников Варшавского 
Договора.

В работе заседания участ
вуют министр иностранных

дел НРБ П. Младенов, ми
нистр иностранных д̂ел ВНР 
Ф. Пуйя, министр иностран
ных дел ГДР О. Фишер, ми
нистр- иностранных дел 
ПНР Э. Войташек, министр 
иностранных дел СРР 
III. Андрей, министр иност

ранных дел СССР А. А. 
Громыко, министр иностран
ных дел ЧССР Б. Хнеупек.

В этот же день Первый 
секретарь ЦК ВСРП Я. Ка
дар принял министров ино
странных дел, участвующих 
в работе заседания. На 
встрече, прошедшей в сер
дечной, товарищеской обста
новке, присутствовал секре
тарь ЦК ВСРП А. Денеш.

XXIII СЪЕЗД ФКП ЗАВЕРШ ИЛ РАБОТУ
ПАРИЖ, 14 мая. Вчера в 

парижском пригороде Сент- 
Уэне завершил работу 
X X III съезд Французской 
Коммунистической партии. В 
его работе принимали уча
стие около двух тысяч деле
гатов. 1

На съезде присутствовали 
делегация Коммунистиче
ской партии Советского 
Союза во главе с кандидатом 
в члены Политбюро ЦК 
КПСС, секретарем ЦК КПСС 
Б. Н. Пономаревым, а также 
посланцы многих братских 
коммунистических и рабо
чих партий, прогрессивных 
и национально - освободи
тельных движений.

Участники съезда едино
гласно одобрили отчетный 
доклад, представленный Ге

неральным секретарем ФКП 
Жоржем Марше. Принята 
политическая резолюция 
«Будущее начинается се
годня», в которой рассма
триваются внутриполитиче
ское положение Франции и 
кризисное состояние ее эко
номики, предлагаются пути 
решения стоящих перед 
страной серьезных проблем, 
анализируется международ
ная обстановка, отмечается 
укрепление позиций социа
листических стран в совре
менном мире.

Внесены также изменения 
в устав партии.

На съезде избран новый 
состав руководящих органов 
партии.

С заключительным словом 
на последнем заседании вы

ступил Ж. Марше. Он под
твердил стремление фран
цузских коммунистов кре
пить солидарность с силами, 
которые во всем мире ведут 
борьбу против империализ
ма, за социальный прогресс, 
независимость, мир, разору
жение, свободу и социализм.

Французская компартия, 
продолжал Ж. Марше, доби
вается улучшения условий 
жизни трудящихся, расши
рения демократических прав 
и свобод. Для достижения 
этой цели мы выступаем за 
единство левых сил, опираю
щееся на сплоченность тру
дящихся, широких народ
ных масс. Наша партия, на
родная и революционная, 
стоящая на страже нацио
нальных интересов, ведет

борьбу за освобождение ра
бочего класса, за свободу 
Франции. Мы знаем, что 
перед нами сильный против
ник, что борьба будет труд
ной. Но мы знаем также, 
что правда на нашей сторо
не, и мы уверены в победе.

Съезд закончился пением 
«Интернационала» и «Мар
сельезы» — национального 
гимна Франции.

Сегодня состоялся первый 
пленум Центрального Коми
тета Французской компартии 
нового состава, на котором 
избраны Политбюро ФКП, 
Секретариат ЦК ФКП и 
Центральная комиссия поли
тического контроля.

Генеральным секретарем 
ФКП вновь избран Ж. Мар-
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С Н О В А  К Л Е В Е Т А
ХАНОЙ. 14 мая. Угрозы 

«преподать Вьетнаму еще 
один урок», клеветнические 
нападки на позицию СРВ на 
вьетнамо-китайских пере
говорах, искажение истин
ного положения дел дают 
основание полагать, что Ки
тай преднамеренно создает 
препятствия на переговорах, 
исходит только из своих на
глых и абсурдных требова
ний и пытается использо
вать переговоры лишь в 
пропагандистских целях и 
для обмана международной 
общественности, а также 
чтобы прикрыть свои дейст
вия по активизации враж
дебной антивьетнамской 
политики, говорится в ре
дакционной статье сего
дняшней «Куан дой нян

встречи делегации двух 
стран, отмечает газета, од
нако переговоры не принес
ли результатов, осуществле
ния надежд и чаяний вьет
намского и китайского наро
дов. не успокоили .общест
венное мнение.

В статье подчеркивается, 
что китайская сторона на 
проходящих в Ханое встре
чах не предложила никаких, 
конструктивных мер с тем, 
чтобы сдвинуть переговоры 
с мертвой точки.

Так, первое заседание ки
тайская сторона использо
вала с целью оправдаться, 
уйти от ответственности за 
свои преступления в агрес
сивной войне против Вьет
нама и за действия, подры
вающие дружественные от

На втором заседании ки
тайский представитель вы
ступил с так называемыми 
«восемью пунктами», кото
рые по сути дела являются 
концентрированным выра
жением гегемонистской по
литики пекинского руковод
ства и были выдвинуты для 
того, чтобы заставить Вьет
нам отказаться от своего 
курса, основанного на прин
ципах борьбы за независи
мость, самостоятельность и 
международную солидар
ность.

В ходе третьего заседания 
китайская делегация вы
ступила с наглыми требо
ваниями вывести вьетнам
ский персонал из Кампучии, 
заявляя, что это — необхо
димое условие для достиже-

становления отношений ме
жду двумя странами. Китай
ский представитель угро
жал, что в противном случае 
создастся «очень опасная 
обстановка». В то же время 
китайская сторона уклони
лась от конструктивного 
предложения Вьетнама об
судить поочередно каждый 
пункт вьетнамских и ки
тайских предложений.

На четвертом заседании, 
говорится далее в статье, 
китайская делегация повто
рила клеветнические обви
нения в адрес Вьетнама от
носительно захваченных в 
ходе агрессии пунктов на 
вьетнамской территории.

Умышленно заводя пере
говоры в тупик, пекинское 
руководство проводит поли
тику, которую осуждает все

Тяжелое положение с жильем — одна из острых про
блем современной Италии. Бедняки вынуждены ютиться 
в непригодных для жилья, ветхих, неблагоустроенных 
домах или бараках, лишенных самых» элементарных 
удобств.

НА СНИМКЕ: в таких домах живут тысячи бедняков 
Неаполя. В эти лабиринты темных переулков редко про-

В Ы Л А З К А

Н Е О Н А Ц И С Т О В
ПРАГА, 14 мая. О новом 

преступном акте западно- ■ 
германских неонацистов, со
вершивших нападение на 
чехословацких журналистов 
в ФРГ, рассказывает сегодня 
газета «Руде право».

Корреспондент чехословац
кого телевидения Ц. Смолик 
и оператор Д. Плашек, • пи
шет газета, отправились с 
разрешения западногерман
ских властей на ферму Ба- 
ренбраукер близ городка 
Камен, где ежегодно прохо
дят подготовку 300 молодых 
неонацистов. Ферма принад- . 
лежит жене видного деятеля 
НДП К. X. Гартинга.

Как отмечает «Руде пра
во», на ферме на журнали
стов набросилась группа 
распоясавшихся молодчиков. 
Сам Гкртинг, вышедший из 
дома, вырвал камеру из рук 
журналистов и принялся 
топтать ее ногами.

Нападение и насилие нео
нацистов в отношении чехо
словацких журналистов, 
указывает «Руде право», 
лишний раз подтверждают, 
что жители этих мест имеют 
серьезные основания опа
саться обитателей фермы.

Прогрессивная обществен
ность Западной Германии 
уже много лет требует при
менения решительных санк
ций против НДП, ее органи
заций и пропаганды, а так
же запрещения этой' партии 
в соответствии с конститу
цией. Однако эти усилия 
пока не увенчались успехом, 
констатирует «Руде право».

ПРАГА, 14 мая. Министер
ство иностранных' дел ЧССР 
заявило сегодня посольству 
ФРГ в Праге протест против 
нападения западногерман
ских неофашистов на кор
респондентов чехословацкого

ществлении ими Журналист
ской деятельности.

В связи с этой провокаци
ей чехословацкий Союз жур
налистов направил прави
тельству ФРГ телеграмму 
протеста. Мы возмущены, 
говорится в ней, грубым на
силием в отношении коррес
пондентов чехословацкого 
телевидения и требуем от 
правительства ФРГ наказа
ния виновных, принятия 
эффективных мер для. прек-
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Ф л а г м а н
индустрии

Гигантский металлургиче
ский комбинат, носящий 
имя великого Ленина, в на
роде любовно называют Ма
гниткой.

Весной 1929 года к горе

Магнитной пришли первые 
строители. А  спустя не
сколько лет У ее подножия 
вырос крупнейший про
мышленный центр, всесоюз
ная кузница—живое вопло
щение ленинской идеи ин
дустриализации страны. В 
годы Великой Отечествен
ной войны коллектив Маг
нитогорского металлургиче
ского комбината успешно 
решал сложные задачи по 
обеспечению промышленно
сти металлом. Большой 
вклад внес он и в послево
енное развитие социалисти
ческой экономики, в восста
новление разрушенных го
родов и сел, заводов и фаб
рик. Сегодня металл Маг
нитки помогает растить 
хлеб, создавать новые ма
шины.

НА СНИМКАХ: ветераны 
Магнитогорска Герои Со
циалистического Труда
A. Л. Шатилин (слева) и
B. Н. Котов с пионерами ,в 
музее комбината; историче
ский кадр — палаточный 
городок у горы Магнитной в 
1929 году.

Фото Б. Клипиницера.
(Фотохроника ТАСС).

С В О Б О Д Н О Г О
В Р Е М Е Н И

Репетирует
ансамбль
скрипачей

Казалось, все просто и лег
ко, когда каждый отдельно 
учил свою партию, но поче
му на репетиции никак не 
получалось стройно, звучно, 
хорошо? Видимо, потому, что 
синкопированный ритм тан
ца Нук.э из балета «Гаянэ» 
А. Хачатуряна оказался дей
ствительно сложным для 
совместного исполнения.

Репетиция эта состоялась 
в Доме культуры ТПИ. и со
брались на нее люди разных 
возрастов и профессий. 
Объединил их удивительный

инструмент — скрипка. Ан
самбль скрипачей — единст
венный в своем роде коллек
тив в Томске и области. 
Руководит им недавний вы
пускник Уральской консер
ватории скрипач Томского 
симфонического оркестра 
Юрий Акимов. Прекрасный 
музыкант, истинный люби
тель и пропагандист класси
ческой музыки, он с первых 
дней пребывания в Томске 
начал искать скрипачей. 
Именно искать. Из архивов 
детских музыкальных школ 
Ю. Акимов выписал фами- 

' лии бывших учеников- 
струнников, через паспорт
ный стол нашел их адреса.

Атмосфера приподнятости 
царит в уютной комнате До
ма культуры. За музыкаль
ными пультами сидят доцент 
ТГУ Ж. Рыбакова, инженер
A. Хлобыст, врач поликлини
ки № 1 Т. Авдеева, школь
ники Лена Вавилова и Женя 
Кольчужкин, ассистент ТПИ
B. Симоненко и рядом с ним 
его студенты Светлана Финк, 
Лариса Гордина, Сергей 
Михеев (единственный вио
лончелист в ансамбле). Есть 
среди членов коллектива и 
те, кто выбрал музыку своей 
профессией, — это препода
ватели детских музыкаль
ных школ А. Тихонов,

В. Мякишев, Л. Степанова.
Идет репетиция... Кто-то 

на трудном пассаже отстал 
от соседа, а. вот и фальшивая 
нотка вкралась в музыкаль
ную ткань. Ю. Акимов оста
навливает музыкантов и 
принимается за объяснение 
технологии исполнения
«сложных мест». Да, работы 
много, но ее было не мень
ше, когда учили «Аве Ма
рия» Шуберта, «Романс» 
Шостаковича или Аллегро 
из Кончерто гроссо № 12 
Генделя для публичного вы
ступления.

Репертуар ансамбля пока 
невелик. Да и сам коллектив 
еще молод — ему нет и-года, 
но уже не раз скрипачи вы
ступали в концертах перед 
студентами, представителями 
партийных и профсоюзных 
организаций политехниче
ского института и общест
венностью города. Серьез
ность репертуара, тонкое по
нимание и отличное исполне
ние произведений, большой 
энтузиазм участников — все 
это дает основание надеять
ся, что в скором времени 
любительский ансамбль
скрипачей станет одним из 
популярных концертных 
коллективов в Томске. А  по
ка — идет репетиция...

Т. КУПЕРТ.

А В Т О Р  В О З В Р А Щ А Е Т С Я  К  Т Е М Е

ЧЕМ ЗАКОНЧИЛОСЬ 
«ИПАТОВСКОЕ ДЕЛО»

После рейда по пригород
ным кедрачам мы писали 
уже о результатах «экспери
мента», который устроил 
осенью 1976 года Томский 
механизированный лесхоз в 
Ипатовской кедровой даче 
Богашевского лесничества. 
Испытать в деле техниче
скую новинку явно сомни
тельного свойства — уста
новку «Кедровка» для стря
хивания шишек — поручили 
бригаде из 10 человек под 
руководством некоего Н. Н. 
Сорокова. Это был известный 
в шишкобойных кругах дея
тель, поднаторевший в окол
пачивании доверчивых ра
ботодателей из лесничества. 
Не раз он обводил их вокруг 
пальца, прихватывая льви
ную долю из того, что дол
жен был сдать государству 
по договору. Но каждый раз 
ему прощали и допускали 
снова к доходному месту. 
Стакан ореха на базаре 
стоит 50 копеек. А  Сороков 
ворочал тоннами ореха, де
сятками мешков...

Каждое лето, еще не успе
вала дозреть шишка, он бро
сал свою работу — водителя 
мотороллера детского сада 
№ 22 г. Томска — и устрем
лялся на отхожий промысел. 
Подстраховавшись фиктив
ным договором с лесничест
вом (позднее ни прокурату
ра, ни суд так и не найдут 
этот документ), бригада

орудовала в кедраче по свое
му усмотрению.

В ту золотую осень 1976 го
да в составе бригады Соро
кова оказались сам лесничий 
В. И. Гуренко, его родствен
ник Г. Ф. Пивненко — мас
тер производственного обу
чения Лучановского филиа
ла СПТУ-1, который прибыл 
на промысел не с пустыми 
руками, а с трактором «Бе
ларусь» и тележкой, принад
лежащей училищу. Из Ко- 
жевниковского района при
катил механизатор Уртам- 
ской сельхозтехники А. А. 
Сергиенко, которому посто
янный заработок в 300 — 400 
рублей показался малень
ким.

Ну и началось! Последнее 
слово техники «Кедровка», 
установленная на базе трак
тора «Беларусь», обхватыва
ла стальными клешнями 
ствол дерева и начинала 
трясти его. Чем больше сы
палось шишек на землю, тем 
алчнее становились загото
вители. Они торопились по
больше урвать с природы — 
и уж тут было не до‘ соблю
дения чистоты эксперимента. 
Чего там возиться с какими- 
то резиновыми прокладками 
на захватах лап — скорее, 
скорее. И летела кора, ого
ляя стволы.

В редакцию посыпались 
жалобы. Очевидцы, потря
сенные механизированным

варварством, требовали не
медленного отстранения 
бригады от заготовок ореха, 
«Курьер природы», областной 
совет ВООП забили тревогу: 
«В кедраче орудуют самые 
настоящие браконьеры. Лес
хоз, куда ты смотришь?». А  
лесхоз в лице его директора 
товарища А. А. Глазырина 
смотрел на поврежденные 
стволы деревьев и говорил: 
«Ну, что поделаешь, это же 
эксперимент».

Тогда редакция обратилась 
к органам милиции. Лишь 
8 февраля 1978 года (вот это 
оперативность!) против уча
стников «эксперимента» бы
ло возбуждено уголовное де
ло. По заключению лесопа
тологической экспертизы в 
Ипатовской даче было пов
реждено 2.290 стволов кед
ров, чем нанесен ущерб лес
ному хозяйству в сумме 
17.182 рубля. В действиях 
Сорокова и его гоп-компа- 
нии усматривался состав 
преступления, предусмотрен
ного статьей 99 Уголовного 
кодекса РСФСР (неосторож
ное повреждение государст
венного имущества). Проку
ратура не обошла вниманием 
и привлеченную технику’ 
училища, усмотрев в дейст
виях Г. Ф. Пивненко состав 
преступления, предусмотрен
ного ст. 94 УК РСФСР (при
чинение имущественного 
ущерба государству путем 
злоупотребления служебным 
положением).

Ну, а что же вышестоящие 
должностные лица, комплек
товавшие кадры экспери
ментаторов? Остались в те
ни? Нет, в действиях техни
ка Богашевского лесничест
ва П. В. Попова, который 
в это время исполнял обя
занности лесничего, усмат
ривается состав преступле
ния, предусмотренного ста
тьей 172 УК РСФСР (халат
ность).

Но... Тут мы ставим боль
шое «но». Ибо, к разочаро
ванию участников редак
ционного рейда и авторов 

■ тревожных писем, 30 июля 
1978 года уголовное дело 
против Сорокова, Сергиенко, 
Пивненко и Попова произ
водством прекращено. Как 
пишет нам прокурор Том
ского района А. В. Гринь: 
«в связи с.. Тем, что после 
совершения преступления 
прошло длительное время 
(вот где сыграла роль медли
тельность тех, кто . должен 
был немедленно власть упо
требить!), с учетом характе
ристик личности обвиняе
мых. К Сорокову и Сергиен
ко, непосредственно винов
ным в причине ущерба 
государству, предъявлен 
гражданский иск на сумму 
17.182 рубля 50 копеек».

Но... народный суд Киров
ского района под председа
тельством В. А. Цыганкова 
4 декабря 1978 года, рассмо
трев иск, снизил его сумму 
для Сергиенко до 500 рублей, 
для Сорокова, поскольку он 
был бригадиром, — до 1.000 
рублей.

Как объяснил нам народ
ный судья, нельзя все пов
режденные деревья относить 
на сйет двух человек, ведь 
там орудовали и другие 
люди с другими орудиями 
промысла. Все верно, Вла
димир Андреевич! И эти 
другие ушли от правосудия, 
как вода сквозь песок. Сухи
ми вышли из воды и органи
заторы эксперимента.

В 1977 году «Кедровка» 
была признана непригодной 
к эксплуатации. В осведом
ленных околоипатовских 
кругах поговаривают, что 
Сорокова и его приятелей 
мало печалит этот факт. 
Они снова готовятся к сезо
ну. Подыскивают подходя
щих ротозеев.

В. МОИСЕЕВ.
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С П О Р Т С П О Р Т gsn rsrera С П О Р Т
Чемпионат и Кубок СССР по художественной гимнастике

С п о р т и в н ы е  звезды  
п е р в о й  в е л и ч и н ы
составляют костяк сборной 
команды Украины по худо
жественной гимнастике, ко
торая первой прибыла в 
Томск.

Представители спортивной 
общественности Томску
встречали в этот вечер в 
аэропорту гимнасток и тре
неров сборной команды Ук
раины, первыми приехав
ших на соревнования Кубча 
и чемпионата СССР по худо
жественной гимнастике, ко
торые открываются 18 мая 
во Дворце зрелищ и спорта. 
Тогда же, по дороге из Бога- 
шева, мы договорились о 
встрече со ставшим тренером 
сборной УССР, заслуженным 
тпенером СССР Альбиной 
Ни ю  таенной Дерюгиной. 
Сделать это оказалось не 
просто. Все дни, оставшиеся 
до соревнований, у команды, 
и ее тренеров были расписа
ны едва ли не по минутам. 
Программа подготовки втис

нута в весьма жесткий гра
фик. Тренеры и в те редкие 
минуты, когда спортсмены 
отдыхают, проводят в беско
нечных хлопотах, связанных 
с предстоящими стартами. 
Все же беседа наша состоя
лась. В ней, кроме А. Н. Де
рюгиной, приняли участие 
В. С. Зинченко, заслужен
ный тренер УССР, и С. Г. 
Чернова, государственный 
тренер Спорткомитета УССР.

А. Н. Дерюгина:
— Для характеристики 

уровня и накала предстоя
щей борьбы на помосте Том
ского Дворца зрелищ и спор
та достаточно сказать, что 
эти соревнования являются 
последним смотром сил во 
всесоюзном масштабе перед 
чемпионатом мира, который 
состоится в Лондоне 5—8 
июля. И хотя в конце мая — 
начале июня пройдут спар
такиады союзных республик, 
основные выводы о кандида

тах в сборную команду 
СССР, видимо, будут сделаны 
по результатам выступлений 
в Томске.

В. С. Зинченко:
— Хочу добавить, что гото

вимся мы. к столь ответст
венным соревнованиям весь
ма основательно. Приезду в 
Томск предшествовал вось
мидневный подготовитель
ный этап, проведенный 
командой в г. Омске с це
лью акклиматизации. В Том
ске. получив отличные усло
вия для занятий, мы стара
емся в своей работе не упус
тить в оставшиеся дни до
рогого времени.

Абсолютная чемпионка ми
ра Ирина Дерюгина высту
пит в личном первенстве. 
Кстати, свои первые золотые 
медали на всесоюзной арене 
Ирина получила именно в 
Томске на соревнованиях

Кубка СССР 1974 года. Вос
поминания того времени и 
сейчас остались свежи в на
шей памяти.

А. Н. Дерюгина:
— В Томск мы приехали в 

3 часа ночи на безнадежно 
опоздавшем поезде. На 
встречу, естественно, не рас
считывали, но испытали. 
двойную радость оттого, что 
сразу попали в окружение 
наших шефов — студентов 
политехнического института. 
Их цветы и улыбки, друже
ское участие и поддержка во 
время соревнований во мно
гом помогли нам выступить 
в тот раз очень успешно, 
а Ирине стать чемпионкой 
в двух видах. Всем девочкам 
запомнился тот теплый при
ем.

С. Г. Чернова:
— Назову спортсменок, ко

торые выступят в групповых 
упражнениях с обручем. 
Прежде всего — это чемпи
онки мира в групповых 
упражнениях, мастера спор
та международного класса 
Ольга Щеголева и Ольга 
Плохова, чемпионка СССР 
в групповых упражнениях, 
мастер спорта международ
ного класса Людмила Евту
шенко, 15-летние мастера 
спорта Виктория Серых и 
Светлана Вальяникова, мас
тер спорта Ольга Матюхина.

В. БАУЭР.

В о  в т о р о м  
э ш е л о н е

Федерация футбола
РСФСР сообщает результа
ты матчей чемпионата стра
ны среди команд второй ли
ги (шестая зона), которые 
состоялись 12 мая: «Луч» —

«Целинник» — 2:1, СКА — 
«Угольщик» — 1:0, «Амур» 
(Комсомольск-на-Амуре) — 
«Иртыш» — 1:1, «Чкаловец» 
— «Амур» (Благовещенск) — 
0:1, «Динамо» — «Локомо
тив» — 1:1, «Торпедо» (Руб

цовск) — «Звезда» — 1:1,
«Авангард» — «Шахтер» — 
0:2, «Спартак» — «Ангара»— 
1:1, «Булат» — «Автомоби
лист» — 1:0, «Восток» — 
«Манометр» — 2:0.

ЗА ПРАВО НЕСТИ 
ОЛИМПИЙСКИЙ ФАКЕЛ

Каждый желающий может 
завоевать право пробежать 
по улицам Таллина, столи
цы парусной регаты Олим- 
пиады-80, с олимпийским 
факелом в руках или быть в 
группе почетного эскорта 
традиционного огня. Чтобы 
удостоиться 'этого, претен
дент должен выйти победи
телем конкурса бегунов, 
объявленного Эстонским рес
публиканским советом проф
союзов, ЦК ЛКСМ Эстонии 
и Организационным комите
том по проведению парусной 
регаты Олимпиады-80 в 
Таллине.

Конкурс начался забегами 
на 1.000 метров в различных 
районах республики. Его ус
ловия: каждый бегун —а их 
будет по 23 на 21-м этапе ст 
Балтийского вокзала до 
устья реки Пирита — дол
жен иметь значок ГТО. уло
житься в тысячеметровке в 
контрольное время.

Имена претендентов ста
нут известны 15 июня этого 
года.

Д. ЖЕЛЕЗНЯКОВ, 
корр. ТАСС.

Таллин.

К  сведению депутатов 
Советского районного Совета 

народных депутатов

17 мая, в 14 часов 30 ми
нут, в помещении клуба 
«Маяк» (Иркутский тракт, 
86) состоится «день депута
та».

Т В
СРЕДА, 16 мая 

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА
МОСКВА

10.00. «Время». 11.05. «Клуб 
кинопутешествий». 12.05. «Игра
ет ансамбль альтистов» 
Фильм-концерт. 12.20. Киноэпо 
пея «Великая Отечественная» 
Фильм 3-й. «Блокада Ленингра 
да». 13.10. «Народное творчест
во». 13.55. Новости.

С 14.00 до 16.00 — перерыв.
16.00. Новости. 16.20. «Сель

ские будни». Кинопрограмма. 
17.10. «Учителю — урок музы
ки». Передача 1-я.

ТОМСК
18.10. Цв. Новости. 18.25. Сту

дия «Юность». Новое в обуче
нии в школе-нитернатв № 3.

МОСКВА
19.00. К юбилею первой пяти

летки. «Страницы истории» 
«Курс на индустриализацию» 
19.40. «Отзовитесь, горнисты» 
20.15. «Сегодня в мире». 20.30 
«Человек и закон». 21.05. Пре 
мьера телевизионного художе 
ственного фильма «Фотографии 
на стене». 1-я серия. (Одесская 
киностудия. 1978 г.). 22.30.
«Время». 23.05. «Мастера ис
кусств». Народный артист 
СССР М. Царев. 00.25. «Голоса 
и краски». Фильм-коицер.т. 
00.55. Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
ТОМСК

19.20. «Фильм — детям». 
«Если сам построишь». 19.40. 
«Международному году ребен
ка посвящается». Поет хор 
детской музыкальной школы 
№ 2 г. Томска.

МОСКВА
20.15. «Сегодня в мире».

ТОМСК
20.30. Цв. Новости. 20.45. 

Программа документальных 
фильмов о спорте. 21.35. Кон
церт фортепьянной музыки.

р а д и о
СРЕДА, 16 мая

7.36. Обзор последних изве
стий. 7.44. «Герои пятилетки». 
9.15. По страницам газеты 
«Красное знамя». 9.31. «Смена». 
Радиопрограмма для молодежи. 
«Страда весенняя». «Томскую 
нефть — Родине!». «Молодые 
ученые — производству». «На
едине с собой». Письма пригла
шают к разговору. 19.50. По-. 
следние известия. 20.01. «Сме
на». Повторение утреннего вы
пуска.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ь Э Т о ш а
16 мая. «Антигона» — 19-30.

O K < S 0
СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

Широкоформатный цветной 
художественный фильм «Звез
да надежды» (две серии) — 9_, 
15, 18-10. 21-10. Кинолектории 
«Закон и мы». Фильм «Обви
няются в убийстве» — 13-20.

имени М. ГОРЬКОГО
«Баламут» — 12-25, 14-20,

16-15. 18-10. 20-05, 22. Состоят
ся встречи с творческой груп
пой фильма. «Невероятные 
приключения итальянцев в 
России» — 8-35. 10-30. «Кузне
чик» —  8-40, 10-20. 12. 13-40,
15- 20. 17, 18-40, 20-20, 22. Зал
кинохроники. «Сибирь нефтя
ная» 9, 10-05, 11-Ю, 13-20.
16- 15. «Государственный инте
рес», «Мир социализма», «Со
дружество» — 12-15, 14-20,
•17-40.

«ОКТЯБРЬ»
«Весь мир в глазах твоих»

•— 9, 10-30, 12, 13-30, 15, 14-30,
18. 19-30, 21. «Поворот» —
8-40, 12-10. 14, 16. 18, 20, 22.
«Конек-Горбунок» — 10-30.

«ПИОНЕР»
Мультсборник N» 90 «Пята

чок» -— 9, 10-20, 11-40. «Бей,
барабан!» — 13, 14-50. «Распи
сание на послезавтра» — 16-40,
18- 30, 20-20.

имени И. ЧЕРНЫХ 
«Принцип «домино» — 9,

10-45, 12-30, 14,15, 16, 17-45,
19- 30, 21-15. «Испытание» — 9, 
19-20, 14-10. 16, 17-40, 19-20, 21. 
«Иваново детство» „■— 10-40.

«СИБИРЯК»
«Аленький цветочек» — 9-20.

«Любовь и ярость» — 11, 12-40, 
14-20, 16, 17-40, 19-20, 21.

КИНОТЕАТР ГОРСАДА
«Женщина, которая поет» — 

11, 13, 15, 17, 19, 21.
ДОМ ОФИЦЕРОВ

«Крах» (две серии) — 18, 21.
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  

«АВАНГАРД»
Мультсборник Ns 90 — 11,

15. «Крепость» — 17, 19, 21.
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ
ПОДШИПНИКОВОГО

ЗАВОДА
«Встретимся у фонтана» —

18, 20.
ДОМ КУЛЬТУРЫ  

«СИБКАБЕЛЬ»
«Майская ночь, или Утоплен

ница» — 15. «Золотые дукаты 
призрака» — 17-10, 19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
пос. НОВОГО

«Лекарство против страха» 
— 19, 21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«На диком западе» — 13-20. 

«Женщина, которая поет» —
15, 16-50, 18-40, 20-30.'

Бюро по трудоустройству 
и информации населения 
приглашает на работу в 
детский комбинат № 41 уп
равления строительства
нянь.

Обращаться: г. Томск, по. 
Кирова, 17; ул. К. Маркса, 7; 
ул. Мичурина, 71 (4-й микро
район).

Бюро по трудоустройству 
и информации населения 
приглашает на работу в 
Томскую контору Рыбпром- 
техснаба: инженеров снаб
жения, грузчиков.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Кирова. 17, или ул. Войко
ва, 19, с 9 до 18 часов, к ди
ректору.

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ И СПОРТА
18—20 мая

ЧЕМПИОНАТ, КУБОК СССР ПО ХУДОЖЕСТВЕННОЙ 
ГИМНАСТИКЕ

Принимают участие:
абсолютная чемпионка мира и Европы, неоднократная 

чемпионка СССР, заслуженный мастер спорта СССР 
Галима ШУГУРОВА (г. Омск), абсолютная чемпионка 
мира и Европы, неоднократная чемпионка СССР, 
заслуженный мастер спорта СССР Ирина ДЕРЮ
ГИНА (г. Киев), чемпионки мира, неоднократные призе
ры чемпионатов СССР, мастера спорта международного 
класса И. Девица, О. Плохова, О. Щеголева, Э. Щиллер, 
Л. Евтушенко, О. Рабинович и другие, сборные команды 
Москвы, Ленинграда, союзных республик.

Начало — в 19 часов.

ГОРОДСКОЕ БЮРО ПО ТРУДОУСТРОЙСТВУ И ИН
ФОРМАЦИИ НАСЕЛЕНИЯ ПРИГЛАШАЕТ НА РАБОТУ:

на Томский химфармза- 
вод следующих специали
стов: инженера-конструкто- 
ра, инженера в отдел мате
риально-технического снаб
жения, заместителя началь
ника отдела материально- 
технического снабжения, 
фармацевтов, химиков, ме
ханика по ремонту пишу
щих машинок, фасовщиц, 
аппаратчиков, таблетиров- 
щиков, гранулировщиков, 
грз’зчиков, упаковщиков 
(мужчин), слесарей, кочега
ров, мойщиц стеклотары, 
инструктора по физкульту
ре и спорту, кладовщика, 
бухгалтера;

в контору материально- 
технического снабжения уп
равления связи: бухгалтеров 
и кладовщиков погрузо-раз- 
грузочных работ;

в отдел вневедомственной 
охраны при Советском РОВД: 
кассира, агента по снабже
нию, старшего инженера 
связи, инженера связи, кон
тролеров, стрелков, сторо
жей, бригадиров. На долж
ности приглашаются пен
сионеры: у сторожей и кон
тролеров пенсия сохраняет
ся 100 процентов, у стрел
ков — 75 процентов от на
значенной пенсии;

Обращаться: г. Томск, пр. Кирова, 17; ул. К. Маркса, 
7, в бюро по трудоустройству и информации населения.

ВНИМАНИЮ РУКОВОДИТЕЛЕЙ ПРЕДПРИЯТИЙ И 
ОРГАНИЗАЦИЙ, ДИРЕКТОРОВ СОВХОЗОВ, ПРЕДСЕ
ДАТЕЛЕЙ КОЛХОЗОВ, ВСЕХ ГРАЖДАН ОБЛАСТИ!

Ежегодно в г. Томске и районах области с наступлени
ем весны происходит много пожаров. Во избежание по
добных случаев отдел пожарной охраны напоминает: 

необходимо провести тщательную очистку территорий 
предприятий, организаций, учреждений, животноводче
ских помещений, а также усадеб жилых домов от сгора
емого мусора, отходов производства и т. д.;

привести в боевую готовность имеющиеся средства 
пожаротушения, оборудовать для целей тушения пожа
ров сельскохозяйственную технику;

обеспечить надежной связью все производственные 
помещения, общественные здания, сельскохозяйственные 
объекты, а также установить в населенных пунктах зву
ковые сигналы для оповещения населения о пожаре;

раскрепить подворный инвентарь среди жителей на
селённых пунктов;

отремонтировать пожарную технику, закрепить ее за 
ответственными лицами и организовать круглосуточное 
дежурство;

ко всем искусственным и естественным водоисточни
кам сделать подъезды для пожарной техники. Неисправ
ные водоемы отремонтировать и заполнить водой;

привести в исправное состояние силовые и осветитель
ные электросети, оборудование;

со всеми категориями рабочих и служащих провести 
инструктаж по изучению правил пожарной безопасности;

отремонтировать дороги, сделать подъезды к зданиям 
и сооружениям.

КАТЕГОРИЧЕСКИ ЗАПРЕЩАЕТСЯ:
разводить костры, пускать палы' вблизи животновод

ческих, производственных зданий, жилых домов и лес
ных массивов;

применять при посещении кладовых и сараев откры
тый огонь;

эксплуатировать неисправные электросети и оборудо
вание;

курить в пожароопасных местах;
использовать пожарную технику не по назначению;
оставлять детей одних без надзора старших.

Отдел пожарной охраны 
УВД Томского облисполкома.

Бюро по трудоустройству и информации населения при
глашает для работы в дирекции Томского нефтехимичес
кого комплекса: начальника отдела материально-техни
ческого снабжения, заместителя начальника транспорт
ного цеха, заместителя начальника цеха комплектации 
оборудования, начальника железнодорожного участка, 
старших инженеров и инженеров-строителей, старшего 
экономиста — руководителя группы учета кап
вложений, старшего экономиста — руководи
теля материальной группы, инженера-экономи- 
ста, старшего инженера отдела материаль
но-технического снабжения, специалиста для организа
ции работы ЖКО, администратора, заведующего хозяй
ством, горничных для работы в гостинице, машинистку, 
экспедиторов, кладовщиков, газоэлектросварщиков, ста
ночников, слесарей-ремонтников, сантехников, электро
слесарей, шоферов, автокрановщиков, автослесарей, мон
теров пути, стрелочников, стропальщиков, подсобных ра
бочих, сторожей. Для работников химкомплекса система
тически вводятся жилые дома, что позволяет обеспечи
вать работников благоустроенными квартирами в тече
ние двух-трех лет.

За справками обращаться в городское бюро по трудо
устройству и информации населения: пр. Кирова, 17; 
ул. Карла Маркса, 7.

Дворцу культуры ‘ ГПЗ-5 
срочно требуется киноме
ханик.

Обращаться к директору.

Бюро по трудоустройству 
и информации населения 
приглашает на работу в бю
ро технической инвентари
зации горжилуправления: 
учеников техииков-инвен- 
таризаторов (принимаются 
липа "со средним образова
нием, срок обучения — 2 ме
сяца, оплата труда — повре
менно-премиальная), рабо- 
чего-рулетчика.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Беленца, 14, коми. 5, 8, тел. 
2-44-64, 2-63-04.

Бюро по трудоустройству 
и информации населения 
приглашает на работу в яс
ли-сад № 28; воспитателей, 
дневных нянь, повара. ^

Обращаться; г. Томск, пр. 
Фрунзе, 133; пр. Кирова, 17; 
ул. К. Маркса, 7.

Коллектив научной биЙ- 
лиотеки Томского универси
тета с глубоким прискор
бием сообщает о • смерти 
старейшей сотрудницы биб
лиотеки

ПАНОВОЙ
Любови Александровны

и выражает соболезнование 
родным и близким покойной.

Ml
Адрес ред акц и и : 634050, Томск, ГСП. пр. Ф рунзе. 103. Телеф оны; прием ной  ред актора — 3-44-35

с е к р е та р и а та  — 3-40-20  3-44-48. отдела пар ти й но й  ж и зн и  — 3-40-51. отдела пр опаганд ы  — 3-40-24. 3 -40-85  отпела
3-41-53, отдела сел ьского хозяйства  — 3-43-73, 3-43-60, отпела н а у к и  и учебны х завепений — 3-43-63, отвела
3-31-61. 3-06-31, отдела писем —  3-41-65. 3 -06-87. 3-06-31. областной ж у р н а л и с тс ко й  о р ган и за ц и и  —  3-40-91
д е ж у р н о го  — 3-41 -59.

зам естител ей  р ед акто р а  — 3-06-52. 3-31 -25. ответ,
пр ом ы ш л ен но сти  3-46-76. 3-40-58. отдела неф тегеологии

инф орм ации  — 3 -43 -32  3 -31-22. отдела советского
прием ной  издательства — 3-15-25. б у х гал те р и и  — 3-10-17

секретаря — 3-32-34.
и строительства — 3-41-83.

строительства и бы та —  
отдела объявлений — 3-06-62.
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Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru


